
Вторник, 18 февраля 2014 года

Цена 7 рублей

№ 39 (26261) 

АКТУАЛЬНО

На торжественном 
собрании, прошедшем 
15 февраля в краевом 
центре и посвященном 
25-летию вывода 
советских войск из 
Афганистана,  выступил 
временно исполняющий 
обязанности 
губернатора края 
Владимир Владимиров. 
Обратившись 
к собравшимся, он, 
в частности, отметил: 
«Спасибо всем, кто 
прошел Афганистан 
и после трудился 
и трудится на благо 
Отчизны. Каждый 
из вас почувствовал 
и пронес через жизнь 
истинный смысл слов: 
Родина, долг, верность 
присяге!».

ЗДОРОВЫЕ 
АМБИЦИИ

В свое время «СП» сообщала о том, что Банк ВТБ 
предоставил «Концерну Энергомера» кредитный 
лимит в размере 1,8 миллиарда рублей сроком на 
восемь лет. Половина этой суммы будет направлена 
на наращивание производственных мощностей 
завода «Монокристалл», специализирующегося на 
производстве синтетического сапфира и материалов 
и компонентов из него для высокотехнологичных 
применений.

Н
А пресс-конференции президент «Концерна Энергоме-
ра» Владимир Поляков особо подчеркнул, что это пер-
вый заем, выданный российским банком на такой дол-
гий срок и на столь конкурентных условиях. «Для нас это 
большое событие. До этого мы привлекали займы с по-

добными параметрами только в иностранных банках», - от-
метил он, добавив, что без оперативного наращивания про-
изводства заводу не успеть за растущим рынком. 

(Окончание на 2-й стр.).

 Владимир ПОЛЯКОВ и Виктор КУЗЬМЕНКО.

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА БЕЗ ВОЙНЫ

В
СТРЕЧА состоялась в 
одном из ресторанов 
Ставрополя. Гостям на-
крыли столы, а талант-
ливые сотрудницы Пен-

сионного фонда выступили с  
концертом. Праздник посвя-
тили простым, но таким важ-
ным ценностям - любви и сча-
стью иметь семью, в которой 
царят взаимопонимание и со-
гласие. Среди гостей были 
представители  династий, до-
стойных восхищения. Так, на-
пример, общий педагогиче-
ский стаж семьи Шинкарен-
ко из Ставрополя составля-
ет более 100 лет. Глава семьи, 
Николай Филиппович,  мно-
гие годы возглавлял ставро-
польские школы № 7 и 26. Се-
годня он преподает в филиа-
ле Московского гуманитарно-
го университета имени Шоло-
хова. А еще он автор более 100 
методических пособий по про-
блемам семьи и здорового об-
раза жизни. Супруга Надежда 
Шинкаренко - член городско-
го совета ветеранов войны и 
труда, Есенинского поэтиче-

ПРАЗДНИК ДРУЖНЫХ СЕМЕЙ
Специалисты краевого отделения Пенсионного фонда России провели яркий праздник, 
на котором вручили стотысячный сертификат на материнский (семейный) капитал 
и отметили заслуги  ставропольских семей, посвятивших  жизнь воспитанию детей. 

ского клуба. Она опубликова-
ла два сборника стихов, на-
граждена медалью Белинско-
го за пропаганду научных и пе-
дагогических знаний. Супруги 
более полувека вместе. У них 
двое детей и шестеро внуков. 
Дочь Наталья - педагог, мать 
троих детей, сын Юрий - офи-
цер, награжден орденом Му-
жества, кавалер пяти медалей 
«За службу Отечеству», также 
многодетный папа. 

Из Изобильного на празд-
ник приехала семья Кузьмен-
ко. В школе будущие супруги 
сидели за одной партой. Сер-
гей  окончил философский фа-
культет МГУ (кандидат фило-
софских наук), а  в 1981 году 
стал кадровым офицером Во- 
оруженных сил СССР. За плеча-
ми у Татьяны  Ростовский госу-
дарственный педагогический 
институт. После службы в Гер-
мании, а затем в Ульяновске че-

та Кузьменко вернулась на ма-
лую родину. Сергей Григорье-
вич стал директором той са-
мой школы, в которой они с 
супругой раньше учились. На 
этом посту он уже 13 лет, яв-
ляется почетным работником 
общего образования РФ.  Та-
тьяна Михайловна трудилась 
редактором на местном теле-
видении. Сегодня она заведует 
отделом социальных проблем  
газеты «Наше время».  Супру-
ги воспитали трех дочерей, а 
сейчас их радуют три очаро-
вательные внучки: Алина, Ага-
та и Ульяна. В 2013 году супру-
жеская пара Кузьменко удосто-
ена медали «За любовь и вер-
ность». 

 Чествовали на празднике 
и большую семью Колеснико-
вых из села Заветного Кочубе-
евского района. Глава семьи  
Анатолий Васильевич работает 
трактористом, его супруга Ок-
сана Анатольевна занимается 
воспитанием пятерых детей, 
из них четверо приемные. Это 
обычная сельская семья, креп-

кая, дружная и трудолюбивая. 
Интригой праздника ста-

ло вручение юбилейного сер-
тификата на материнский (се-
мейный) капитал. Стотысячные 
обладатели документа в крае - 
семья Самбуровых из Ставро-
поля. На праздник они пришли 
с шестилетним сыном Ваней и 
полуторамесячной дочкой Ана-
стасией. Именно ее появление 
на свет дало семье право на 
получение сертификата. Глава 
семьи Роман работает водите-
лем большегрузных машин, су-
пруга Наталья - помощник вос-
питателя в детском саду. В ин-
тервью они рассказали, что ра-
ды финансовой поддержке го-
сударства и планируют напра-
вить ее на улучшение жилищ-
ных условий. Юбилейный сер-
тификат вручили заместитель 
председателя правительства 
края Ирина Кувалдина и управ-
ляющий Отделением ПФР по 
СК Владимир Попов. 

И. БОСЕНКО.
Фото автора.

Родина, долг, верность присяге

С
О СЛОВАМИ благодарности в адрес земляков, с 
честью выполнивших интернациональный долг, 
выступили председатель Думы края Юрий Бе-
лый, глава администрации Ставрополя Андрей 
Джатдоев, руководители ветеранских организа-

ций Ставрополья Николай Борисенко,  Игорь Фатали-
ев и Виталий Чумарный.

Главный федеральный инспектор по СК Сергей 
Ушаков отметил, что ветеранам Афганской войны те-
перь принимать в руки то знамя, которое достойно 
несли ветераны Великой Отечественной войны.

Минутой молчания присутствующие почтили па-
мять советских военнослужащих, погибших в Афган-
ской войне. Более ста двадцати ставропольцев сло-
жили головы там, в далекой и жаркой стране. Всего же 
за 110 месяцев войны через афганское пламя прошли 
около 5 тысяч наших земляков.

Во время торжественного мероприятия многим 
воинам-интернационалистам  вручены обществен-
ные награды.

СЕРГЕЙ СКРИПАЛЬ.
(Окончание на 2-й стр.). Ф
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Врио губернатора  Владимир 
Владимиров в ходе очередной 
рабочей поездки по краю 
посетил школу  в селе Солуно-
Дмитриевском Андроповского 
района, участвовал в открытии 
врачебной амбулатории в селе 
Новозаведенном Георгиевского 
района, а также  ознакомился с 
проблемами и перспективами 
развития Кисловодска - города, 
который он  любит с детства.

В СЕЛАХ ГРЯДУТ СОБЫТИЯ
В Кисловодске в беседе с журналиста-

ми глава региона поделился впечатления-
ми от поездки на родину бывшего генсека ЦК 
КПСС Юрия Андропова, где готовятся к юби-
лею - 100-летию со дня рождения  знамени-
того земляка. 

- Мы хотим, чтобы Ставрополье всегда ас-
социировалось с такими людьми - сильными 
духом и очень много сделавшими для нашей 
страны, - подчеркнул глава края.

Открытие первой на Ставрополье сель-

ской врачебной амбулатории в Новозаведен-
ном, построенной с использованием модуль-
ных конструкций, Владимир Владимиров на-
звал хорошим опытом.

- Мы посмотрим в течение года, как эта ам-
булатория будет эксплуатироваться. Если за-
мечаний не возникнет, то этот опыт применим 
в других селах края. Потому что получить гото-
вую поликлиническую или больничную струк-
туру всего за десять миллионов рублей - это 
очень эффективное вложение.

(Окончание на 2-й стр.).

КИСЛОВОДСК  ОБРОС ПРОБЛЕМАМИ
ПОДРОБНОСТИ

ВИЗИТ
УСПЕШНОЕ ДЕЛО

ПОЛИТХРОНИКА

Аэропорт ожидает аудит
Вчера под председательством Юрия Белого состоялось  еженедельное 
совещание в Думе Ставропольского края, сообщает пресс-служба 
краевого парламента.

Д
ЕПУТАТЫ вновь верну-
лись к ситуации с кра-
евыми аэропортами. 
Председатель коми-
тета по экономическо-

му развитию, торговле, ин-
вестициям и собственности 
Тимофей Богданов напом-
нил, что на прошлом совеща-
нии представителями  испол-
нительной власти края  было 
сказано, что  в скором време-
ни ставропольский аэропорт 
ожидает аудиторская про-
верка, по результатам кото-
рой будет дана оценка при-
ватизации части акций это-
го предприятия. По словам 
депутата Айдына Ширинова, 
имеются  спорные вопросы и 
в отношении аэропорта Ми-
неральные Воды.  Он наме-
рен подготовить  официаль-
ный депутатский запрос на 
эту тему.

 А. Ширинов проинформи-
ровал собравшихся  об уча-
стившихся фактах установки 
запрещенного законом  игор-
ного оборудования. Тревожит 
депутата, что азартными раз-
влечениями увлечены и не-
совершеннолетние. Монито-
ринг соблюдения законода-
тельства об игорном бизне-

се проводится. Однако это-
го мало. Депутаты намерены 
привлечь к проблеме внима-
ние правоохранителей  и про-
вести ряд совместных меро-
приятий по  борьбе с незакон-
ным бизнесом.

  Председатель комитета 
по промышленности, энер-
гетике, строительству и ЖКХ 
Геннадий Ягубов вернулся  к 
проблеме пригородных пе-
ревозок  в регионе Кавмин-
вод. Перевозчик, к сожале-
нию, сократил количество 
электричек, мотивируя это 
их убыточностью и необхо-
димостью получения дота-
ций из бюджета. Но даже са-
мые примерные экономиче-
ские выкладки показывают, 
что «убыточность» перевозок 
– большой вопрос. Пока же 
властями предприняты меры 
по замене поездов автобуса-
ми. Маршруты, которые про-
ложены вдали от населенных 
пунктов, обслуживают толь-
ко новые машины. Да и цена 
проезда в автобусах ниже. С 
началом дачно-курортного 
сезона ситуация может су-
щественно обостриться, по-
этому парламентарии будут 
держать вопрос на контроле 

и выступают за восстанов-
ление движения электропо-
ездов  в полном объеме. Де-
путат Василий Бондарев под-
черкнул, что  и на востоке края 
немало проблем, связанных с 
организацией пассажирских 
перевозок.

Заместитель председате-
ля Думы края Юрий Гонтарь  
отметил, что в поддержке 
нуждается краевая потреб-
кооперация:  именно эта сеть, 
прекрасно организованная в 
советское время и незаслу-
женно почти забытая сегодня, 
может в полной мере отвечать 
запросам  сельских жителей. 
Коллеги выразили намерение 
помочь возрождению коопе-
ративной торговой и загото-
вительной сети  на законода-
тельном уровне. 

Юрий Белый напомнил, 
что депутатами ранее неод-
нократно поднимался вопрос 
о пересмотре итогов када-
стровой оценки земель сель-
скохозяйственного назначе-
ния. По его словам, решение 
главы края о переоценке зе-
мель  парламентарии готовы  
поддержать.

Л. КОВАЛЕВСКАЯ. 

 ВРАЧЕЙ 
ОБУЧАТ ЗА ГРАНИЦЕЙ
По итогам совещания о реализации про-
граммы развития перинатальных цен-
тров в России премьер-министр России 
Д. Медведев дал ряд поручений. В част-
ности, программой будут предусмотре-
ны стажировки врачей в ведущих меди-
цинских центрах России и за рубежом. 
В перечне поручений говорится и о со-
ставлении детального плана-графика 
строительства новых объектов здраво-
охранения.  Напомним, согласно приня-
той федеральной программе в течение 
двух ближайших лет в 30 регионах Рос-
сии построят 32 современных перина-
тальных центра. Ставропольский край 
вошел в их число. Как уже писала «СП», в 
нашем регионе  определен порядок со-
финансирования реализации проекта и 
выделен участок под строительство.

Л. ВАРДАНЯН. 

 ПРЕЖДЕ ВСЕГО 
ПРОФИЛАКТИКА
Под председательством вице-премьера 
правительства  СК Юрия Скворцова про-
шло совещание, посвященное работе ор-
ганов местного самоуправления по про-
филактике экстремизма в молодежной 
среде. Говорили о необходимости пре-
жде всего  профилактических мер, что-
бы предотвратить распространение в 
крае экстремистских идей. В связи с 
этим трудно переоценить роль образо-
вательных учреждений, местной власти, 
национально-культурных автономий.

Л. КОВАЛЕВСКАЯ.

 КТО ЛУЧШЕ ПРИГЛАСИТ
На очередном заседании избирательной 
комиссии Ставропольского края утверж-
дены результаты учета объема эфирного 
времени, затраченного в январе 2014 го-
да на освещение деятельности политиче-
ских партий, представленных в Думе СК. 
Принято решение о проведении конкурса 
творческих работ на лучшее приглаше-
ние на выборы губернатора  края, кото-
рые, как предполагается, пройдут в сен-
тябре.  Большой блок вопросов на засе-
дании был связан с кадровыми измене-
ниями в составах территориальных из-
бирательных комиссий.

Л. КОВАЛЕВСКАЯ.

 ЭСЕРЫ  - ЗА ПОПРАВКИ 
В Ессентуках по инициативе региональ-
ного отделения «Справедливой России» 
состоялось заседание рабочей группы по 
реализации партийного проекта «За спра-
ведливость в ЖКХ». Жители  города уста-
ли оплачивать огромные счета  за ото-
пление даже летом, вынуждены наблю-
дать  бездействие коммунальных служб 
в решении насущных проблем, поэтому, 
как заявил депутат краевой Думы Кирилл 
Кузьмин,  первоочередными шагами эсе-
ры считают - добиться принятия поправок 
в закон о капремонте, в первую очередь 
увеличив срок, отведенный для открытия 
специального «домового» счета и  упла-
ты жильцами взносов в «общий котел». А 
также не допустить введения так называ-
емого «энергопайка»,  социальной нормы 
энергопотребления, за рамками которой 
тариф будет «тяжелеть», что, по его сло-
вам, ляжет дополнительным бременем на 
потребителей коммунальных услуг. 

Л. КОВАЛЕВСКАЯ.

 ТАЙНА ЗА 250 ТЫСЯЧ
На 250 тысяч рублей оштрафовано ООО 
«Управляющая компания 111», на чьем по-
печении состоят четыре многоквартир-
ных жилых дома в Ставрополе. Как рас-
сказал прокурор города Игорь Никишин, 
с деньгами организации придется рас-
статься из-за нарушений законодатель-
ства о предоставлении информации. 
Выяснилось, что УК не обеспечила соб-
ственникам квартир свободный доступ 
к данным об основных показателях сво-
ей финансово-хозяйственной деятельно-
сти, услугах и работах по содержанию и 
ремонту общего имущества, стоимости, 
порядке и условиях их оказания. Тайной 
для жильцов остались и сведения о це-
нах на ресурсы, необходимые для пре-
доставления коммунальных услуг.

Ю. ФИЛЬ.

 ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ
На Ставрополье продолжает действовать 
телефон доверия (8652) 56-04-53, напо-
минают в краевой клинической психиа-
трической больнице № 1. Квалифициро-
ванные психологи круглосуточно готовы 
поддержать в трудной жизненной ситуа-
ции, провести анонимное консультирова-
ние.  Операторы телефонной линии рабо-
тают с людьми разного возраста и с раз-
личной степенью тяжести эмоционально-
го состояния.

Л. ВАРДАНЯН.

 НА «ЗИМНЕМ КАРНАВАЛЕ»
В финском городе Йямса завершился 
Международный конкурс исполнитель-
ского мастерства «Зимний карнавал 
SUOMI — 2014».  Конкурсанты из стран 
Балтии и разных регионов России де-
монстрировали свои умения и таланты в 
различных жанрах. Как сообщает пресс-
служба администрации краевого центра, 
в номинации «Инструментальное испол-
нительство» лауреатом второй  степени 
стала Н. Шиянова, дипломантом третьей 
степени — К. Анисимова – учащиеся  му-
зыкальной школы № 4 краевого центра.

А. РУСАНОВ.

 ЗА  КУБОК «СП»
Состоялись заключительные матчи груп-
пового этапа 39-го розыгрыша зимнего 
кубка «Ставропольской правды» по фут-
болу. В группе А команда ГТС с 21 очком 
заняла первое место. 18 очков набрали 
футболисты «Электроавтоматики», став-
шие вторыми. В группе Б на счету прошло-
годнего обладателя кубка «СП» - ставро-
польского СКГИ - 16 очков, «Олимп» из 
краевого центра набрал на очко меньше. 
Лидеры групп – ГТС и СКГИ - уже имеют по 
три «золотых» очка. 22 февраля газовики 
сыграют с «Олимпом», а СКГИ – с «Элек-
троавтоматикой».   23 февраля станет из-
вестен победитель турнира.
 В. МОСТОВОЙ.

 ВСПОМНИЛ 
СТАРЫЕ ОБИДЫ
Полицейские, приехавшие по вызову в 
один из частных домов Пятигорска, обна-
ружили тело 26-летнего местного жите-
ля. На месте происшествия находились 
трое мужчин, которые и были доставле-
ны в дежурную часть для выяснения об-
стоятельств случившегося. Как расска-
зали в пресс-службе ГУ МВД России по 
СК, установлено, что приятели крепко вы-
пили и  двое стали выяснять отношения, 
вспоминая старые обиды. Закончились 
дебаты смертельным ножевым ранени-
ем. Убийца, мгновенно протрезвев и осо-
знав, что он натворил, сам вызвал стра-
жей порядка и скорую. 

И. ИЛЬИНОВ. 
 

Космомониторинг будет жестким
Вчера на Ставрополье прибыл министр сельского хозяйства России Николай Федоров

лай Великдань, ми-
нистр сельского хо-
зяйства Александр 
Мартычев, а также 
руководители ря-
да южнороссийских 
регионов.

Н. Федоров от-
метил, что регионы 
СКФО и ЮФО - од-
ни из основных зер-
новых кормильцев 
страны, на их долю 
приходится более 
30 млн тонн продук-
ции, или 30 процен-
тов всего валового 
сбора в стране. Ны-
нешняя посевная 
будет непростой, 
отметил федераль-
ный министр, из-за гибели по-
севов в сильные морозы (а это 
около 5 процентов по стране) 
придется пересевать их яро-
выми культурами.

Кстати, семеноводство - 
одно из проблемных мест оте- 
чественного растениевод-
ства. Добрую долю семенно-
го материала, особенно куку-
рузы и подсолнечника,  при-
ходится завозить из Венгрии, 
Польши и других стран. Поэто-
му министр призвал активнее 
строить собственные семен-
ные заводы.

- Еще один из важнейших 
аспектов встречи - внедрение   

инновационных технологий 
в землепользование, в част-
ности дистанционного зон-
дирования земель, или спут-
никового мониторинга. Кста-
ти, этот проект уже работает 
в ряде российских регионов, 
в том числе и на Ставрополье. 
По словам российского агро-
министра,  космомониторинг 
будет жестко контролировать 
ситуацию буквально на каж-
дом поле: сколько посеяно, 
сколько собрано. Обмануть 
«космическое око», к примеру, 
крестьянам, скрывающим свои 
успехи в растениеводстве, бу-
дет практически невозможно.

Еще одна тема - мелиора-

ция. На заседании комиссии 
Владимир Владимиров побла-
годарил федеральный Мин-
сельхоз за оказанную Ставро-
полью поддержку  в этой сфе-
ре.

- В ближайшее время мы 
обязуемся вернуть в оборот 
16 тысяч гектаров орошаемых 
земель, - сказал он. -  К сожа-
лению, за 20 лет в крае мели-
оративный клин уменьшился в 
четыре раза. В последнее вре-
мя  наметилась положительная 
тенденция.

Глава Ставрополья также  
выступил с предложениями 
по поводу включения несвя-
занной поддержки для выде-

ления помощи в земледелии, 
садоводстве и для развития 
пастбищ.

Одной из приоритетных тем 
встречи Н. Федорова с агроак-
тивом  СКФО и ЮФО стала мо-
лочная безопасность. В целом 
по стране  отмечается сниже-
ние поголовья буренок  и вало-
вых надоев. Тем не менее в ря-
де регионов  сработали с плю-
сом, один из них - Ставрополь-
ский край, по надоям занима-
ющий шестое место в стране. 
По убеждению руководителя 
федерального агроведом-
ства, решить эту важнейшую 
проблему можно путем  соз-
дания новых супериндустри-
альных молочных комплексов. 
В прошлом году  введено бо-
лее 1,5 тысячи таких объектов, 
в СКФО - 34.

В завершение встречи Ни-
колай Федоров призвал руко-
водителей регионов активнее 
осваивать средства, выделя-
емые аграриям Минсельхо-
зом РФ по различным видам 
поддержки.

Свой визит на Ставропо-
лье Николай Федоров завер-
шил посещением ЗАО «Тер-
ский племенной конный за-
вод № 169» Минераловодско-
го района.

ТАТЬЯНА СЛИПЧЕНКО.
Фото ДМИТРИЯ 

СТЕПАНОВА.

С
ВОЙ визит в край он  на-
чал со знакомства с ра-
ботой одного из веду-
щих сельскохозяйствен-
ных предприятий Став-

рополья - СПК колхоз им. Во-
рошилова Труновского района, 
где оценил подготовку техни-
ки к весенним полевым рабо-
там, семенной потенциал хо-
зяйства. Затем Николай Федо-
ров побывал в ОАО «Молочный 
комбинат «Ставропольский», 
с руководством которого он, в 
частности, говорил о модерни-
зации производства, внедре-
нии инноваций.

Основной же разговор с аг-
роактивом Северо-Кавказ-
ского и Южного федераль-
ных округов состоялся на ба-
зе Ставропольского государ-
ственного аграрного универ-
ситета, где прошло заседание 
межведомственной комис-
сии по рассмотрению вопро-
сов, связанных с проведени-
ем полевых работ и оказани-
ем оперативной помощи орга-
нам управления АПК субъектов 
РФ. В его работе приняли так-
же участие руководители ряда 
профильных департаментов и 
Минсельхоза РФ, врио губер-
натора Ставрополья Владимир 
Владимиров, председатель 
Думы СК Юрий Белый, пер-
вый заместитель председате-
ля  правительства края Нико-
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СТРОИТЬ ЭФФЕКТИВНО 
И ДОЛГОВЕЧНО

Физкультурно-оздоровительный комплекс в 
Кисловодске начали строить в рамках федераль-
ной целевой программы «Развитие физической 
культуры и спорта в Российской Федерации на 
2006 - 2015 годы» и во исполнение поручения  тог-
дашнего  Председателя Правительства России 
Владимира Путина. 

К началу февраля нынешнего года удалось за-
вершить все строительные работы и установить 
спортивное оборудование. Глазам главы края 
и сопровождавшего его министра физической 
культуры и спорта СК Игоря Лаврова предстало 
блистающее громадными окнами и новенькой ке-
рамической плиткой здание площадью 2932 ква-
дратных метра. Пять спортивных залов, совре-
менные тренажеры, просторные холлы, высочен-
ные потолки. 

- Я смотрел на здание спорткомплекса глаза-
ми производственника, - поделился впечатлени-
ями глава края. - Там очень  емкая  металлострук-
тура: большие швеллера, двутавры. Это всегда 
удорожает проект. А очень высокие потолки удо-
рожают эксплуатацию. Есть вопросы и с покры-
тием пола. Оно быстро придет в негодность. Ни-
каких денег не хватит, если каждый год ремонти-
ровать. Коль уж мы что-то строим, то делать это 
надо максимально эффективно и  долговечно.  

По данным краевого минспорта, на возведе-
ние здания Кисловодского ФОКа израсходовано 
из федерального бюджета 39 миллионов рублей, 
из краевого - 88,2 миллиона,  из местного - 10,4 
миллиона. Сумма получается внушительная. Од-
нако она ничтожно мала по сравнению с тем, что 
планируют потратить на возведение в Кисловод-
ске комплекса зданий и сооружений Северо- Кав-
казского казачьего кадетского корпуса.  Там счет 
идет уже не на миллионы, а на миллиарды рублей.

Осмотрели глава края и вице-премьер Иван 
Ковалев и среднюю школу № 16. Здание постро-
или аж в 1937 году! Оно изрядно обветшало, а тут 
еще грунт «поплыл». 

- Специалисты сейчас оценят эффективность 
вложенных средств и  сделают выводы, - сказал 
врио губернатора, - но я думаю, что мы будем 
склоняться к строительству на этом месте ново-
го здания школы.

В центральной городской больнице глава ре-
гиона в сопровождении министра здравоохра-
нения Виктора Мажарова осмотрел не только но-
вейший томограф, оснащенные современным 
оборудованием врачебные кабинеты, операци-
онную, свежеотремонтированные палаты, но и 
заглянул в первое хирургическое отделение, до 
которого руки ремонтников еще не дошли. По-
сле чего кисловодские медики услышали долго-
жданное: Владимир Владимиров пообещал, что 
краевое правительство поможет отремонтиро-
вать крышу ЦГБ.

КАК РАЗВЯЗАТЬ  ГОРДИЕВ 
УЗЕЛ ГОРОДА-КУРОРТА?

Что такое кисловодские автомобильные проб-
ки, глава региона увидел воочию, когда вместе с 
членами краевого правительства передвигался 
по центру города на обычном микроавтобусе - 
без мигалки и сопровождения ГИБДД. 

Проект изменения автомобильного движения 
на Октябрьской площади и Первомайском про-
спекте Кисловодска стоимостью 48 миллионов 
рублей на днях прошел государственную экспер-
тизу. С ним глава края ознакомился на месте - 
там же, на Октябрьской площади. А затем ска-
зал журналистам:

- В апреле мы приступим к реализации проек-
та. Но очень важно учесть общественное мнение, 
потому что придется немножко  заходить на тро-
туары, уменьшать их ширину. И я попросил сде-
лать так, чтобы новая развязка органично вписы-
валась в привычный облик Кисловодска.

Намекнул глава края, что в Кисловодске воз-
можны и более радикальные меры. На встрече с 
общественностью города в зале заседаний ад-
министрации он рассказал, что в Вене и многих 
других городах Европы исторический центр пол-
ностью закрыли  для движения автотранспорта. 
В том числе и для машин тех людей, которые в 
этом центре живут. И ничего, все смирились, все 
довольны.

- Если хотите знать мое личное мнение, то я за 

то, чтобы полностью запретить въезд иногород-
него транспорта в Кисловодск, Ессентуки и Же-
лезноводк, - сказал Владимир Владимиров. - Хо-
тя понимаю, что для губернатора принятие тако-
го решения  равносильно, что самому себя «за-
копать» на выборах.

После чего глава региона сообщил поисти-
не сенсационную новость. Возможно, в ближай-
шие годы грядет изменение статуса Кавказских 
Минеральных Вод. Оказывается, правительство 
Ставрополья намерено преобразовать Кавмин-
воды в региональный парк краевого значения. 
Если это получится, то появится законная воз-
можность ограничить движение автотранспорта 
в Кисловодске и других городах-курортах. Кроме 
того, по словам Владимира Владимирова, в про-
фильном федеральном министерстве уже разра-
батывают проект объездной дороги вокруг Кис-
ловодска.

КИНОТЕАТР, 
А НЕ ТОРГОВЫЙ ЦЕНТР

Безудержная коммерциализация всего и вся, 
по мнению общественности, может привести к 
тому, что Кисловодск утратит те знаковые досто-
примечательности, которые в течение многих де-
сятков лет привлекали в город-курорт  как жите-
лей Ставрополья, так и гостей из других регио-
нов нашей необъятной страны.

Речь идет прежде всего о бывшей площади 
с цветомузыкальным фонтаном на Курортном 
бульваре, красивейшем на Кавминводах здании 
Главных нарзанных ванн,  киноконцертном зале 
«Россия» и прилегающей к нему площади с фон-
таном. Эти объекты уже десяток лет бездейству-
ют и постепенно превращаются в руины. 

У каждого из этих объектов своя подноготная. 
Площадь с фонтаном местные власти начали рас-
продавать еще в  лихие 90-е. Затем владельца, 
открывшего на площади частное предприятие, 
застрелили, сооружение сожгли. Его наследни-
ки продали объект другим частным лицам и фир-
мам. Те несколько раз пытались застроить пло-
щадь, но всякий раз отступали под напором воз-
мущенной общественности. 

- Мы будем разговаривать с владельцами, - 
пообещал Владимир Владимиров. - Знаковые 
места города должны  сохранить  свое первона-
чальное предназначение.

Беда Главных нарзанных ванн отчасти обу-
словлена объективными причинами. Они утрати-
ли свое лечебное значение, после того как почти 
все кисловодские санатории, разбогатев, обза-
велись собственными нарзанопроводами и, со-
ответственно, нарзанными ванными. 

Парадокс, но много лет красивейшее здание 
города-курорта оставалось фактически без при-
смотра. Сейчас оно принадлежит Росимуществу, 
однако каких-либо реальных действий для спасе-
ния разрушающегося памятника архитектуры со 
стороны федерального собственника не видно. 
Это-то и побудило инженера комитета по куль-
туре администрации Кисловодска на встрече с 
Владимиром Владимировым предложить пере-
дать Главные нарзанные ванны «эффективному 
собственнику». Врио губернатора отреагировал 
резко:

- Когда я слышу разговоры о передаче тех 
или иных объектов «эффективному собствен-
нику», то тотчас представляю на их месте две-
надцатиэтажную гостиницу с подземным трех-
этажным торговым центром. Нет, мы будем доби-
ваться передачи здания Главных нарзанных ванн 
в собственность Ставропольского края или горо-
да Кисловодска и будем своими силами его вос-
станавливать.

Что касается киноконцертного зала «Россия», 
то формальным поводом для его закрытия стал 
визит пожарных, обнаруживших уйму нарушений, 
и по решению суда кинотеатр закрыли. Ну а потом  
на первый план вышли коммерческие интересы. 
Очень хотелось повыгоднее продать предприя-
тие, но депутаты  городской Думы  решительно 
проголосовали против.

- Если это кинотеатр «Россия», то он должен 
быть кинотеатром, -  заявил врио губернатора. 
-  Но никак не перерасти в торговый центр или в 
какой-то иной объект извлечения прибыли. 

Некоторые эксперты утверждают, что вернуть 
киноконцертный зал в работоспособное состоя-
ние возможно. Причем всего за несколько десят-
ков миллионов рублей. 

НИКОЛАЙ БЛИЗНЮК.

КИСЛОВОДСК 
ОБРОС ПРОБЛЕМАМИ

М
ЕРОПРИЯТИЕ началось с  мину-
ты молчания. Затем  замести-
тель председателя ПСК А. Мурга 
вручил благодарственные пись-
ма от врио губернатора Ставро-

польского края Владимира Владими-
рова и председателя Думы СК Юрия 
Белого участникам боевых действий. 
Из краевого центра почтить память 
воинов-интернационалистов прибыл  
министр имущественных отношений 
СК Алексей  Газаров.

За время выступлений и поздрав-
лений звучало много добрых слов, ве-
тераны Афганистана вспоминали бое-
вые дни. Председатель общественной 
организации «Ставропольское крае-
вое отделение Всероссийской обще-
ственной организации ветеранов «Бо-
евое братство» Николай Борисенко пе-
редал «Книги памяти» родственникам 
воинов, погибших  в ДРА. 

После окончания мероприятия ко-
лонна во главе с зарничниками Кочу-
беевского района прошла к мемориа-
лу памяти воинов-интернационалистов 
для возложения цветов.

Как заявил глава администрации 
Кочубеевского района Алексей Клев-
цов, «это самое малое, что мы можем 
сделать для этих мужественных лю-
дей. В ближайшее время администра-
цией района будет рассмотрен вопрос 
о возведении помимо уже существую-
щего мемориала    памятника воинам-
интернационалистам, погибшим при 
исполнении долга!».

С. СКРИПАЛЬ.

 

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА БЕЗ ВОЙНЫ

ЗДОРОВЫЕ 
АМБИЦИИ 

в «Энергомере» было принято 
решение не останавливаться, 
а наращивать мощности, инве-
стировать в новые технологии. 
Без новых капитальных вложе-
ний в перспективе будет невоз-
можно соответствовать требо-
ваниям клиентов - крупнейших 
hi-tech компаний мира. 

«К середине года мы еще раз 
оценим, как развивается рынок, 
и, скорее всего, примем допол-
нительное решение по объе-
мам инвестиций», - также доба-
вил В. Поляков. Кроме того, про-
звучало на встрече с журнали-
стами, обсуждаются планы по 
строительству концерном но-
вых заводов по выпуску синте-
тических сапфиров. Только так 
можно будет значительно уве-
личить объемы производства. В 
настоящее время в «Энергоме-
ре» определяют место для бу-

дущего строительства. Это бу-
дет либо на действующей пло-
щадке в Ставрополе, если будет 
найдено решение вопроса уде-
шевления электроэнергии, ли-
бо в Восточной Сибири, где та-
кие возможности есть. Кроме 
того, заинтересованность в со-
трудничестве проявляют власти 
Китая, предлагающие холдингу 
частичный возврат инвестиций 
и налоговые преференции. 

В. Кузьменко, в свою оче-
редь, отметил, что банк готов и в 
дальнейшем оставаться финан-
совым партнером многоотрас-
левого холдинга: «Таким долго-
срочным кредитом мы дали по-
нять нашим партнерам, что го-
товы  плыть с ними в одной лод-
ке следующие 8 лет».

ЮЛИЯ ЮТКИНА.
Фото ЭДУАРД КОРНИЕНКО.

ПОДРОБНОСТИ

«Гильдия» работодателей АПК
Как мы уже сообщали,  на базе СНИИСХа прошла краевая конференция, на которой речь шла о создании регионального объединения 
работодателей АПК Ставрополья. В ее работе приняли участие первый заместитель председателя правительства СК Николай Великдань 
и министр сельского хозяйства  края Александр Мартычев. 

К
ОНФЕРЕНЦИЯ была весь-
ма представительной: из 
Москвы прибыл первый 
заместитель председате-
ля объединения работода-

телей АПК РФ Александр Бабу-
рин, участниками встречи стали 
также председатель аграрно-
го комитета Думы СК Иван Бо-
гачев, председатель краевого 
комитета профсоюзов АПК края 
Сергей Марнопольский, руково-
дители ряда  ведомств, сельхоз-
предприятий, общественных ор-
ганизаций. 

В настоящее время вопросы 
трехсторонних отношений между 
представителями государства, 
работодателями и профсоюза-
ми приобретают исключитель-
ное значение, подчеркнул Алек-
сандр Бабурин. От того, как они 
будут выстроены, во многом бу-
дет зависеть экономическая эф-
фективность аграрного произ-
водства. «В этой связи наша за-
дача - сформировать взаимоот-

ношения трехстороннего согла-
шения, которое отвечало бы ин-
тересам участников договора в 
полном объеме», - отметил он.

На встрече шел конструк-
тивный разговор о положе-
нии в аграрном производстве, 
его проблемах и перспективах 
дальнейшего развития. Ми-
нистр сельского хозяйства СК 
Александр Мартычев напом-
нил, что Ставрополье в Северо-
Кавказском федеральном окру-
ге по производству валовой 
продукции (она оценивается 
почти в 125 миллиардов рублей) 
занимает первое место.  На фо-
не регионов ЮФО наш край на 
третьем месте после Красно-
дарского края и Ростовской об-
ласти. В российском рейтинге 
наш край по этому показателю 
находится на шестом месте. 
В числе других плюсов регио-
нального АПК - рост на четыр-
надцать процентов заработной 
платы, уровня рентабельности, 

числа  прибыльных хозяйств. 
Участники встречи отмети-

ли  также, что  важнейшей со-
ставляющей эффективного ве-
дения сельскохозяйственного 
производства является соци-
альное развитие села. В период 
реализации одноименной фе-
деральной целевой программы 
с 2008 по 2012 год в крае обеспе-
чен ввод в эксплуатацию 224 км 
разводящих газовых сетей, 180 
км водопроводных, приобрете-
но и построено около 200 тысяч 
квадратных метров жилья для 
2,5 тысячи семей работников 
АПК и социальной сферы края, 
в том числе обеспечено доступ-
ным жильем 738 молодых семей 
и начинающих специалистов.

Вместе с тем, отмечали 
участники конференции, в агро-
промышленном комплексе края 
имеется ряд важных неотлож-
ных проблем, от решения кото-
рых зависит его дальнейшая 
судьба.  Вступление России во 

Всемирную торговую организа-
цию обострило ситуацию,  пре-
жде всего в сфере конкуренто-
способности сельхозпродукции, 
на внутрироссийском и внеш-
них рынках. Объективные усло-
вия агробизнеса в крае и в це-
лом по стране не позволяют се-
годня создать в АПК конкурент-
ные преимущества в сравнении 
с сельхозпродукцией стран Ев-
росоюза и стран Таможенно-
го союза. Достаточно отметить, 
что государственная поддержка 
аграриев в Евросоюзе в среднем 
800 евро на гектар, а в России - 
40 евро. Предусмотренные огра-
ничения прямой государствен-
ной поддержки в рамках ВТО не 
позволяют осуществлять край-
не необходимые модернизацию 
и техническое перевооружение 
агропроизводства и предприя-
тий пищевой и перерабатыва-
ющей промышленности. В то 
же время серьезными пробле-
мами остаются оснащенность 

производства, сбыт продукции. 
За всем этим, конечно же, стоит 
простой крестьянин, которому и 
предстоит решать все эти  голо-
воломки. 

Создание такой структуры, 
как региональное объедине-
ние работодателей, позволит 
глубже и детальнее анализиро-
вать  нужды агропромышленно-
го производства, теснее взаимо-
действовать с другими отрасля-
ми и в целом более рационально 
и правильно выстраивать аграр-
ную политику в крае, отметил в 
завершение встречи Александр 
Бабурин. На конференции состо-
ялись выборы председателя ре-
гионального объединения рабо-
тодателей АПК Ставрополья, ко-
торым стал первый зампредсе-
дателя правительства СК Нико-
лай Великдань. Определены так-
же делегаты на Второй Всерос-
сийский съезд  объединения. 

ТАТЬЯНА СЛИПЧЕНКО.

В селе Казгулак 
Туркменского района 
состоялись торжества 
по поводу 25-й 
годовщины вывода 
советских войск 
из Афганистана.

Наш земляк - 
человек 
из учебника

У 
ЭТОГО степного райо-
на свои счеты к той войне. 
Судьбы почти полусотни 
здешних парней в восьми-
десятых испытал Афган. К 

сожалению, четверо из них вер-
нулись на родную землю как 
«груз 200». Сейчас там прожи-
вают 43 участника боевых дей-
ствий и две матери, не дождав-
шиеся своих сыновей живыми. 
Есть в районе и свой Герой Со-
ветского Союза - офицер Иван 
Барсуков, с честью прошедший 
дорогами войны, но, к сожале-
нию, слишком рано (в пятьде-
сят с небольшим) ушедший из 
жизни. 

Кстати, у памятника ге-
рою состоялся митинг. При-
были в Казгулак гости, район-
ное руководство, а также де-
легация из краевого центра во 
главе с заместителем пред-
седателя Думы Ставрополь-
ского края подполковником-
пограничником  Виктором Ло-
зовым. 

- Вопросов Афганская вой-
на вызывает много, - сказал он. 
- Не знаю, кому она была нуж-
на, но мы с честью выполняли 
свой воинский долг, вопреки 
всем трудностям и испытани-
ям. Слово «патриотизм» было 
для нашего поколения священ-
ным, и жизнь Героя Советского 
Союза Ивана Барсукова -  тому 
подтверждение. 

Полковник Барсуков - веч-
ная гордость и слава жителей 
района. Здешние мальчишки 
и девчонки знают его биогра-
фию наизусть. Родился в семье 
фронтовика, с детства проник-
нувшись уважением к защитни-
кам Отечества, мечтал стать во-
енным. В военкомате просил на-
править  в Пограничные войска. 
Мечта сбылась. Отслужил сроч-
ную с честью. Став офицером,  
требовал от подчиненных пол-
ной самоотдачи и сам всегда яв-
лял пример выносливости и му-
жества. И вот наступил момент, 
когда Барсукову и его команде 
очень пригодилась эта закалка: 
пограничники предотвратили 
попытку прорыва вооруженной 
группы через небольшой остров 
на реке Пяндж. 

  В 1982 году на долю майо-

ра Барсукова выпало еще од-
но нелегкое испытание - служ-
ба в Афганистане. Не раз бы-
вал он на самых опасных участ-
ках. Однажды его десантно-
штурмовая группа попала в за-
саду, завязался многочасовой 
бой с басмачами. Иван Барсу-
ков с группой пограничников су-
мел прорваться через кольцо и 
внезапным огневым ударом 
в тыл противника обеспечил 
успех боя. «Духов» полностью 
разгромили, захватив большое 
количество вражеского оружия. 

В другой раз бойцы его груп-
пы обеспечили безопасность 
продвижения автоколонны  с 
продовольствием, и им при-
шлось вызвать огонь на себя. 

Бой продолжался восемь часов 
- горстка наших бойцов отбила 
двенадцать атак, а в заверше-
ние боя две стороны сошлись в 
рукопашную... 

Необходимо упомянуть, что 
подвиги Барсукова на земле 
Афганистана вошли в учебники 
по тактике погранвойск. Он был 
в числе тех, кто положил нача-
ло эффективному применению 
десантно-штурмовых манев-
ренных групп в горных условиях.

После Афгана И. Барсуков 
окончил военную академию, 
служил в пограничных войсках 
в  Республике Беларусь. Умер 
Иван Петрович тринадцать 
лет назад. Похоронили героя-
пограничника на гарнизонном 
кладбище Бреста, рядом с ча-
стью, которой он командовал. 
Его именем названа одна из по-
граничных застав. 

В родном селе героя его име-
нем названа улица. Здесь же со-
оружен гранитный бюст знаме-
нитого земляка. Средства со-
бирали всенародно: сельчане, 
родственники, одноклассники, 
спонсоры. Его знали и уважа-
ли все от мала до велика - бое-
вой офицер частенько навещал 
свою малую родину.

С интересом слушали со-
бравшиеся воспоминания пред-
седателя совета ветеранов рай-
она Любови Змихновской о ге-
роическом земляке - они были 
одноклассниками.

Юбилейные торжества про-
должились в сельском центре 
культуры и досуга, где главными 
героями, конечно же, были аф-
ганцы. В форме, с наградами на 
груди они поднялись на сцену. 
И зал стоя аплодировал своим 
мужественным землякам. Орга-
низаторы мероприятия - район-
ная и сельская власти - вручили 
воинам-интернационалистам 
цветы и благодарственные 
письма. Долго в этот день звуча-
ли воспоминания о днях службы.

Тему патриотизма продол-
жил районный песенный кон-
курс «Солдатский конверт», в 
котором приняли участие бо-
лее 70 вокалистов. 

НАДЕЖДА БАБЕНКО.
Фото автора.

Собрались вместе 
шурави

О
НИ никогда еще не собирались вместе, все 
оставшиеся в живых 65 афганцев, хотя 15 
февраля - день для них священный. А еще в 
этом списке двое погибших и семеро не до-
живших до этого дня. Но память о них вечна.

- Спасибо ребятам за их подвиг, - сказал, откры-
вая встречу, глава администрации Апанасенков-
ского муниципального района Владимир Ткачен-
ко. - Они защищали не только южные рубежи нашей 
Родины, но и наш сегодняшний день. Они пришли 
в чужую страну не разрушать, а созидать и с че-
стью выполнили поставленную перед ними задачу. 

В зале социально-культурного центра лучшие 
места отданы героям дня.  Для них звучали по-
здравления и песни, о каждом были сказаны те-
плые слова со сцены. Кабул, Хундуз, Джелала-
бад, Баграм, Кандагар - эти названия звучали как 
строчки биографии, и не было конца воспомина-
ниям о том непростом времени. Сержанты, ефрей-
торы, рядовые - двадцатилетние мальчишки вер-
нулись из армии с  боевыми наградами - медаля-
ми «За отвагу», «За боевые заслуги»,  трое награж-
дены орденами Красного Знамени,  двое из них - 
посмертно.

После той войны они выбрали для себя самые 
мирные профессии: сержант Сергей Бритковский 
работает учителем, сержант Иван Байдиков инспек-
тором ДПС, сержант Анатолий Коваленко - главой 
села, рядовой Геннадий Панкратов - инженером, ря-
довой Иван Сидоров - ветеринаром, рядовой Васи-

лий Тетерин возглавляет автошколу. Капитан Ана-
толий Сурков был летчиком-оператором, имеет 
140 боевых вылетов. Есть механизаторы, скотни-
ки, водители. У всех уже выросли дети, у многих 
- внуки. А у бывшего сержанта, отличника Совет-
ской армии Александра Колноотченко из села Ки-
евка  шестеро детей,  в том числе пятеро прием-
ных! Зал дружно аплодировал его воинской добле-
сти, а также гражданскому подвигу. 

- Мои родители почти полгода не знали, что я 
служу в Афганистане. Писал, что все нормально, 
служба обычная, чтобы они не волновались, - вспо-
минает сержант Николай Углов. 

А рядовой Андрей Фатеев заставил многих в за-
ле прослезиться, когда под гитару исполнил пес-
ню «Черный тюльпан». О судьбах  афганцев была 
песня и бывшего воина Владимира Хутова, ныне 
работника Дома культуры.

Особые слова признательности и уважения  ро-
дителям погибших - рядового Ивана Корнюшенко 
и офицера Геннадия Орлянского. Воинское брат-
ство старается не оставлять их без внимания, по-
могает материально. 

После праздничного мероприятия в Доме куль-
туры его участники возложили цветы к памятному 
знаку воинам-интернационалистам, установлен-
ному на центральной аллее Дивного.

НАДЕЖДА БАБЕНКО.
Фото автора.

В Дивном состоялось чествование воинов-
интернационалистов, солдат ограниченного 
контингента советских войск в Демократической 
Республике Афганистан. 

Будет новый
памятник
15 февраля в Кочубеевском районе вспоминали 
земляков,  которые исполняли воинский долг 
в Афганистане. 

Мы до конца 
исполнили
свой долг

Накануне 15 февраля в 
Ипатово состоялось районное 
торжественное мероприятие, 
посвященное 25-й годовщине 
вывода советских войск из 
Афганистана, «Мы до конца 
исполнили свой долг».

Н
А ЦЕНТРАЛЬНОЙ площади про-
шло шествие ветеранов той 
войны. После него состоялось 
показательное выступление вос-
питанников казачьего военно-

патриотического клуба «Витязь».
Участники митинга возложили цветы 

к памятному знаку воинам, погибшим в 
локальных конфликтах.

В зале культурно-досугового центра 
собрались ветераны локальных кон-
фликтов, семьи погибших, представи-
тели органов местного самоуправле-
ния, руководители ветеранских обще-
ственных военных организаций, а так-
же учащиеся. 

На героической поверке помяну-
ли павших земляков-героев А. Серя-
ка, Н. Кичко, В. Вильгоцкого, В. Хворо-
стова, В. Король и Е. Хомика. 

После торжественного мероприя-
тия приглашенные посетили районный 
краеведческий музей, где была про-
ведена экскурсия по постоянно дей-
ствующей экспозиции, посвященной 
воинам-афганцам. 

МАКСИМ ДАЦКО.
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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Н
АПОМНИМ, что «Моно-
кристалл» является круп-
нейшим производителем 
синтетических сапфиров 
в мире. Продукция завода 

используется при выпуске те-
лекоммуникационного обору-
дования, в частности  смарт-
фонов и планшетных компью-
теров под известным брен-
дом. Сейчас ставропольский 
«Монокристалл» выпускает до 
сорока тонн сапфиров ежеме-
сячно. Эксперты же прогнози-
руют бурный рост высокотех-
нологичных рынков, соответ-
ственно, потребности в сап-
фировых пластинах и передо-
вых технологиях их производ-
ства будут лишь нарастать. 

По словам управляющего 
Северо-Кавказским филиа-
лом ВТБ Виктора Кузьменко, 
миссией банка по-прежнему 
остается системное финан-
сирование крупных россий-
ских предприятий. «Концерн 
Энергомера» - это уникальный 
пример инновационного про-
изводства в нашей стране, и 
холдинг продолжает дина-
мично масштабировать биз-
нес, увеличивая свою долю на 
высокотехнологичных рынках. 
Потому банк принял решение 
поддержать амбиции «Моно-
кристалла» по укреплению его 
глобальных лидерских пози-
ций.

Кстати, немалую роль в при-
нятии ВТБ положительного ре-
шения сыграла проверенная 
временем устойчивость раз-
вития бизнеса «Энергомеры» 
даже в периоды так называе-
мых кризисов перепроизвод-
ства, которые являются впол-
не закономерными для разви-
вающихся рынков. Особенно 
для рынков высокотехнологич-
ных продуктов, пояснил В. По-
ляков. Проще говоря, как толь-
ко отрасль становится высоко-
доходной, в нее устремляется 
множество инвесторов, что в 
итоге приводит к обвалу цен. 
Этим явлением отметились два 
последних года. Тем не менее 



Г
ЕРОИНЯ нашего рас-
сказа  старший сле-
дователь СО Мине-
раловодского линей-
ного управления МВД 

России на транспорте, 
сотрудник линейного от-
дела полиции на станции 
«Невинномысская» май-
ор юстиции Елена Шуль-
гинова (на фото) с дет-
ства любила дисциплину 
и порядок. А еще лежала 
душа к юриспруденции. 
Потому после школы по-
ступила в Ставрополь-
ский филиал Московско-
го юридического инсти-
тута МВД РФ. 

Как и у всякого начи-
нающего работника, опы-
та у Е. Шульгиновой бы-
ло маловато. Но повезло 
с наставниками: они взя-
ли под опеку молодого 
сотрудника, помогали и 
словом, и делом. 

- Многие думают, 
что следственный ра-
ботник – профессия в 
основном кабинетная, - го-
ворит Е. Шульгинова. -  Мол, 
«в поле» в основном опера. 
Это не так. Должен следова-
тель выехать  на место того 
или иного криминального про-
исшествия, нередки и весьма 
дальние командировки. Ведь 
специфика работы транспорт-
ной полиции в том, что рассто-
яния здесь  немаленькие. 

Например, в   ведении ли-
нейного отдела полиции на 
станции «Невинномысская»  
участок железной дороги 
протяженностью 179 кило-
метров - по территории Ко-
чубеевского, Андроповского, 
Минераловодского районов, 
Невинномысска, трех райо-
нов Карачаево-Черкесии и 

Черкесска. Плюс четыре вок-
зала, двенадцать станций, две 
контейнерные площадки. Каж-
дый день через зону обслужи-
вания отдела проходят более  
шестидесяти грузовых, при-
городных, пассажирских по-
ездов. 

Работы по раскрытию краж, 
грабежей, разбоев, сбыта нар-
котиков, мошенничеств, эко-
номических преступлений 
следователям хватает.    Эф-
фективность действий по про-
филактике, пресечению, рас-
крытию преступлений зависит 
от каждого сотрудника. Елена 
Шульгинова считает, что ей с 
коллективом повезло. Каж-
дый знает свое дело и стара-
ется выполнять его образцово. 

Руководит линейным от-
делом полиции на стан-
ции «Невинномысская» 
подполковник  полиции 
Александр Фролов. Не 
раз этот ЛОП призна-
вался лучшим по тем или 
иным показателям рабо-
ты среди отделов Мине-
раловодского линейно-
го управления МВД Рос-
сии на транспорте. Так-
же  отдел стабильно вхо-
дит  в пятерку лучших в 
структуре управления на  
транспорте МВД России 
по СКФО.

Стоит отметить, что 
в невинномысском ЛОП 
немало давних, усто-
явшихся традиций. Ра-
ботает небольшой му-
зей, рассказывающий 
об истории транспорт-
ной милиции-полиции, 
более двух лет назад  
открыли мемориал в 
честь сотрудников, по-
гибших при исполнении 

служебного долга. Частые го-
сти в отделе  ветераны служ-
бы, им  отдельные почет и ува-
жение.

Сегодня, в день професси-
онального праздника, будет 
много награжденных. Среди 
них Елена Шульгинова, кото-
рой  в торжественной обста-
новке вручат  медаль «За до-
блестный труд» III степени. Са-
мое главное, сама Елена Ва-
сильевна ни разу не усомни-
лась за годы работы в орга-
нах в правильности сделан-
ного выбора. Говорит об этом 
коротко и емко: «Наверное, это 
судьба!». 

АЛЕКСАНДР МАЩЕНКО.
Фото автора.
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НОВОСТИ
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

ДАТА
АКТУАЛЬНО

-З
ИМА у нас в этом году 
суровая, поэтому  все 
наши обитатели пере-
ведены на усиленное 
в ы с о ко к а л ор ийн о е 

питание и в «теплые квартиры» 
(некоторых даже переселили в 
кабинеты. - Авт.), ведь у нас не-
мало животных из теплых стран: 
африканские львы, страусы, на-
пример. Но вот именно в самые 
лютые морозы  наша львица ро-
дила четырех львят, - расска-
зывает заместитель директо-
ра зоопарка Алексей Редькин. 

В зоопарке львы - молодая 
красивая пара -  чувствуют се-
бя вольготно. Самка попала в 
зоопарк, когда ей было полго-
да, поэтому она практически 
ручная. Помимо них здесь не-
мало и других представителей 
семейства кошачьих. Есть даже 
представительница редкого ви-
да животных - уссурийская ти-
грица Вита. Эта огромная хо-
леная кошка  вызывает восторг 
у всех гостей зверинца от ма-
ло до велика. В соседней клет-
ке с Витой проживает хулига-

 

КОПИМ НА ЛЕЧЕНИЕ
Всероссийский центр изуче-

ния общественного мнения про-
вел исследование, задав россия-
нам вопрос: «Для каких целей вы 
(ваша семья)  делаете сбереже-
ния?». 

Оказалось, что лечение - один 
из самых популярных ответов. Ча-
ще россияне копят только на по-
купку дома, на «черный день» или 
про запас. Гораздо меньшее чис-
ло опрошенных делают сбереже-
ния для приобретения автомобиля 
(11%), получения образования (13%) 
или покупки дачи (7%). 18% россиян 
признались, что считают необходи-
мым откладывать деньги на лечение. 
В опросе ВЦИОМа приняли участие 
1600 человек из 130 населенных пун-
ктов России.

САЙТ С НОВЫМИ 
ВОЗМОЖНОСТЯМИ

В январе открылся обновлен-
ный сайт Министерства здраво-
охранения России. 

Теперь каждый пользователь мо-
жет оценить и прокомментировать 
опубликованные материалы, подать 
обращение в ведомство и отследить 
ход его рассмотрения, записаться 
на прием к врачу по месту житель-
ства и получить полную информа-
цию о деятельности Минздрава. Для 
незарегистрированных пользова-
телей доступны навигационное ме-
ню, новости, фото- и видеоматери-
алы, поиск в банке документов ве-
домства. Чтобы оставлять коммен-
тарии, делиться мнением о работе 
больниц и поликлиник в своем горо-
де или поселке, общаться с другими 
посетителями сайта, нужно зареги-
стрироваться или войти через свой 
аккаунт в социальных сетях. 

«ДОКТОР ХАУС» 
ПОМОГ ВРАЧУ

Немецкому врачу Шеферу, по-
клоннику известного во всем ми-
ре телесериала «Доктор Хаус», 
удалось благодаря этому обсто-
ятельству быстро поставить пра-
вильный диагноз пациенту с не-
стандартным набором симпто-
мов. 

55-летний мужчина в мае 2012 го-
да обратился в Центр недиагности-
рованных заболеваний при Мар-
бургском университете (Германия) 
в связи с тем, что медики не могли 
установить причины резкого ухуд-
шения состояния его здоровья, на-
чавшегося за год до обращения. В 
результате исследований симпто-
мы совпали с теми, что были опи-
саны в 11-м эпизоде седьмого се-
зона телесериала «Доктор Хаус». 
Этот факт заставил доктора пред-
положить, что в данном случае речь 
идет об интоксикации кобальтом. 
Анализ крови показал почти тысяче-
кратное превышение нормы по кон-
центрации кобальта и почти стократ-
ное - по содержанию хрома. Шефер 
предположил, что у пациента остав-
шиеся частицы сломанного керами-
ческого протеза царапали металли-
ческую головку нового протеза, обе-
спечивая поступление этих химиче-
ских элементов в крововоток. И эта 
версия  подтверждена.

ИНТЕРНЕТ-
ЗАВИСИМОСТЬ

Американские психиатриче-
ские клиники предлагают но-
вую услугу - лечение интернет-
зависимости. Стоимость такого 
лечения составит 14 тысяч дол-
ларов. 

Больным с интернет-зависимо-
стью специалисты предложат прой-
ти 10-дневный курс лечения, в осно-
ве которого лежит огромный опыт 
работы с алкоголиками и наркома-
нами. По словам медиков, людей, 
которые проводят в Интернете бо-
лее шести часов в день, следует счи-
тать зависимыми. А таких, по про-
гнозам специалистов, в США огром-
ное количество. 

КОШМАРЫ 
БЫВАЮТ РАЗНЫЕ

Ученые установили: кошмары 
мужчин и женщин сильно отли-
чаются. Сюжеты, описанные ре-
спондентами, таковы. 

Мужчины во сне часто попадают 
в эпицентры природных катаклиз-
мов. Женщины же становятся цен-
тром проблем в личных отношениях. 
Мужчины в своем странном сне на-
ходятся в  погоне, а женщины  выяс-
няют отношения с любимыми и дру-
зьями. Эксперты пришли к выводу, 
что мужчин больше волнует их фи-
зическая целостность. Женщины во 
сне обеспокоены своим психологи-
ческим состоянием. Сны о межлич-
ностных конфликтах вызывают наи-
более сильный эмоциональный от-
клик у них. Данные были получены 
в ходе опроса 572 человек. Каждый 
из них записывал все свои сны. Все-
го ученые получили 10 тысяч описа-
ний  сновидений. 

ГДЕ ЖИВЕТ 
СОВЕСТЬ?

Группа ученых из Оксфордско-
го университета нашла область 
головного мозга, ответственную 
за совесть человека. В экспери-
менте приняли участие 25 добро-
вольцев. 

Обследование коры головного 
мозга дало основание утверждать, 
что способность ограничивать себя 
в поступках есть только у людей, как 
и понятие морали. Ученые сделали 
снимки коры головного мозга обе-
зьян и людей. В области фронталь-
ной коры был найден ряд различий в 
одной из 12 частей данной структу-
ры. Специалисты считают, что в об-
ласти бокового лобного полюса на-
ходится отдельный участок, отве-
чающий за разделения любых дей-
ствий на хорошие и плохие. Благо-
даря шаровидному сгустку нерв-
ной ткани человек может различать 
добро и зло. Отметим, что струк-
тура полностью отсутствует у всех 
остальных млекопитающих.

Подготовила 
ЛУСИНЕ ВАРДАНЯН.

По материалам информагентств. 

Расстояния 
здесь немаленькие

Сегодня 95 лет транспортной полиции МВД России

НЕ ЗАБИВАТЬ МИКРОСКОПОМ ГВОЗДИ
В краевом министерстве образования и молодежной политики состоялось первое в нынешнем 
году заседание комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав при правительстве СК. 

Г
ОВОРИЛИ об итогах 2013-го 
и ставили задачи на 2014-й, 
координировали действия 
по профилактике безнад-
зорности и детских право-

нарушений. А кроме того, об-
суждали работу органов ис-
полнительной власти, госу-
дарственных и муниципаль-
ных учреждений образования и 
культуры о  защите ребятишек 
от информации, несущей вред 
их здоровью, репутации, нрав-
ственному и духовному разви-
тию. В заседании участвова-
ли заместитель председателя 
ПСК, председатель комиссии 
по делам несовершеннолет-
них и защите их прав при кра-
евом правительстве Ирина Ку-
валдина, заместители глав ад-
министраций муниципальных 
районов и городских округов, 
представители министерств и 
ведомств.

И. Кувалдина проинформи-
ровала присутствовавших о 
том, что в прошлом году права 
детей защищала не только кра-
евая комиссия, но и 37 таковых 
на местах. Муниципалитеты за-
седали 865 раз и в отношении 
несовершеннолетних рассмо-
трели 4,5 тысячи дел. Свыше 7,5 
тысячи семей с детьми, оказав-
шихся в трудной жизненной си-
туации, получили помощь от го-
сударства, а в школы для про-
должения образования возвра-
щены 297 подростков.

Сейчас на всех видах учета 
на Ставрополье состоит 7521 
ребенок, более 200 из них су-
димы, а 500 нуждаются в госу-
дарственной поддержке. Зам-
пред ПСК сообщила, что со-
гласно краевому Закону «О до-
полнительных гарантиях защи-
ты прав несовершеннолетних, 

признанных потерпевшими в 
рамках уголовного судопроиз-
водства», 643 человека получи-
ли квалифицированную юриди-
ческую и психологическую по-
мощь за счет средств бюдже-
та СК. Кстати, нужно заметить, 
что подобный закон Ставро-
полье приняло первым в стра-
не и сейчас наш опыт перени-
мают другие субъекты России. 
А для того чтобы не допустить 
ночные «променады» детишек,  
сотрудники учреждений систе-
мы профилактики провели 1650 
межведомственных рейдов, по 
итогам которых к администра-
тивной ответственности за на-
рушение норм краевого за-
конодательства привлечены 
2144 родителя, не контролиро-
вавших собственных сыновей и 
дочерей, а также 60 предприни-
мателей.  

- Сделано немало, но остает-
ся еще много нерешенных про-
блем, - сказала И. Кувалдина. - 
Мы допустили рост подростко-
вой преступности  в регионе на 
2,7 процента, а это очень пло-
хо. Слабо работают комиссии 
Лермонтова, Невинномысска, 
Предгорного, Андроповского и 
Степновского районов. Здесь 
рост таких преступлений со-
ставил  от 38 до 157 процентов! 
Вероятно, есть какая-то про-
блема с подбором кадров или 
несогласованность действий.     

В предстоящем периоде, по 
словам зампреда правитель-
ства СК, необходимо стабили-
зировать ситуацию в подрост-
ковой среде. Тут очень важ-
но понять, что комиссии, имея 
весьма широкие полномочия, 
реализуют их не в полной мере. 

- Есть такое выражение: за-
бивать микроскопом гвозди, - 

привела сравнение И. Кувал-
дина. - Иногда комиссия по де-
лам несовершеннолетних вы-
ступает в роли этого уникаль-
ного инструмента и выполняет 
мелкие, не совсем свойствен-
ные ей поручения. Надо пере-
смотреть приоритеты и сосре-
доточиться на координирующих 
функциях. Не нужно опускать-
ся до мелких и незначитель-
ных проблем, а смотреть круп-
но. Комиссия - это высший ор-
ган в любом муниципалитете, 
и ее должны панически боять-
ся все, кто не в ладах с законом,  
как родители, так и подростки.          

К сожалению, пока пугают 
некоторые цифры минувшего 
года. В отношении детей бы-
ло совершено 1274 преступле-
ния, 45 несовершеннолетних 
взрослые вовлекли в  преступ-
ную деятельность, 50 девчонок 
и мальчишек подверглись на-
силию со стороны  родителей. 
В 2013-м край потерял 153 ре-
бенка, в том числе  26 погибли в 
ДТП, 19 утонули, 13 сгорели при 
пожарах, один  погиб от удара 
электрическим током, трое  от-
равились, 14 стали жертвами 
несчастных случаев из-за от-
сутствия родительского кон-
троля, 12 убиты, 16 соверши-
ли суицид.        

Чаще всего подростки ста-
новятся жертвами преступ-
ных посягательств из-за без-
надзорности и отсутствия кон-
троля со стороны взрослых. 
В прошедшем году ряды без-
надзорных пополнили 392 не-
совершеннолетних, самоволь-
но покинувших семьи и госу-
дарственные воспитательные 
учреждения. Несмотря на то что 
количество «побегов» из таких 
учреждений снижено на 35 про-

центов, а из детских домов   на 
53, все равно этот показатель 
остается еще довольно высо-
ким: 124 случая в 2013-м. Наи-
большее число - 20 -  в Киров-
ском районе, и это все из Горно-
заводской школы закрытого ти-
па. В Невинномысске - 18, в Бу-
денновском районе - 17, в Изо-
бильненском  - 14. По каждо-
му такому факту необходимо 
проводить тщательную ведом-
ственную проверку и устанав-
ливать причины, подчеркнула 
И. Кувалдина.

- Мы проанализировали си-
туацию по профилактике без-
надзорности и считаем, что 
в 2014 году нам необходимо 
определить следующие при-
оритеты и направления, - за-
явила зампред краевого пра-
вительства, - это профилакти-
ческая работа с родителями с 
использованием всех форм, 
включая реабилитационно-
восстановительные техноло-
гии. Далее, конечно же, профи-
лактика в среде несовершенно-
летних, включающая предупре-
дительные меры по предотвра-
щению преступлений как са-
мих детей, так и направлен-
ных против них. Создание эф-
фективных условий по занято-
сти ребятишек, вовлечение их 
в позитивные формы деятель-
ности. Обеспечение правоза-
щитных функций, незамедли-
тельное реагирование на лю-
бое чрезвычайное происше-
ствие с участием подростков. А 
главное - качественное управ-
ление и слаженное межведом-
ственное взаимодействие в 
сфере защиты прав и законных 
интересов детей и семьи. 

ИГОРЬ ИЛЬИНОВ.

ЭКО-ОКО

Зоопарк -  одно из  самых любимых  мест для прогулок,  особенно для детишек. Ведь где как 
не здесь можно посмотреть на красавца фазана, хитрую лисичку, выглядывающую из норки, 
вальяжную тигрицу и гордого короля зверей  - льва. Экзотические, редкие, а порой даже опасные 
животные проживают в ставропольском зверинце парка Победы. 

ВЫСТАВКИ

В 
ФЕВРАЛЕ исполняется 
425 лет со дня учреж-
дения патриаршества в 
России, 110 лет - с на-
чала боевых действий в 

Русско-японской войне 1904-
1905 гг., ну и конечно, откры-
тие ХХII зимних Олимпийских 
игр. Отмечает «Календарь» и 
события, которые невелики 
по значимости, но интерес-
ны и любопытны. 

Целая выставка посвяще-
на истории утюга, где пред-
ставлены многие образцы из 
фондов музея.  Первое упо-
минание об утюге в России 
относится к  1636 году: в кни-
ге расходов царского двора 
была сделана запись  «Куз-
нецу Ивашке Трофимову вы-
дано 5 алтын, а он за те день-
ги заделал в царицыну пала-
ту утюг железный». Приспо-
собления для разглажива-
ния одежды были изобрете-
ны давно. Греки еще в IV ве-
ке до нашей эры плиссирова-
ли полотна для одежды с по-
мощью разогретых металли-
ческих прутьев. Посетители 
увидят удивительный экспо-
нат - утюжок XIV века из розо-
вого гранита, найденный при 
раскопках старинного города 
Маджары (ныне Буденновск). 
Представлены на выставке 
рубели - деревянные плаш-

НЕОБЫЧНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ
Второй год подряд Пятигорский краеведческий 
музей реализует проект «Календарь 
знаменательных дат», в рамках которого 
отмечаются наиболее значимые даты мира, 
страны, края. Например, с начала года  отмечены 
такие даты, как День освобождения города 
Пятигорска от немецко-фашистских захватчиков, 
Всемирный день «Спасибо», Международный 
день студенчества и другие. 

ки с ребрами. Рубахи и порты 
из натуральной льняной ткани 
на Руси разминали для прида-
ния одежде мягкости, для чего 
белье наматывали на скалку, 
а затем прокатывали рубелем, 
или ребраком. Приспособле-
ние это использовалось в Рос-
сии вплоть до конца ХХ века. 

Выставка демонстрирует 
и разнообразие духовых утю-
гов. Появились они в середи-
не ХVIII века, имели откидную 
крышку и заполнялись раска-
ленными углями.  А самыми 
востребованными были моно-
литные нагревательные утю-
ги из чугуна, для нагрева они 
ставились в печь.  Существо-
вали еще и  спиртовые утю-
ги, поверхность которых на-
гревалась залитым внутрь го-
рящим спиртом.  Были утюги 
с трубочкой на корпусе, кото-
рые подсоединялись к газово-
му баллону. Но вот появляет-
ся электричество, и в 1903 го-
ду Э. Ричардсон изобретает 
утюг с электронагревом. Такие 
утюги были не совсем удобны: 
надо было постоянно следить 
за перегревом, вовремя от-
ключая утюг. Постоянно со-
вершенствуясь, утюг приоб-
ретает регулятор температу-
ры. Сегодняшний утюг име-
ет электронный датчик тем-
пературы, резервуар для во-
ды, с помощью которой обра-
зуется пар, позволяя добиться 
наибольшей эффективности 
глажения. Уже появились утю-
ги без шнура. Словом, история 
утюга не завершена, развитие 
его продолжается. Как говорят 
музейные работники, выстав-
ка пользуется широким инте-
ресом  любознательных посе-
тителей.

    
Н. БЫКОВА.    

нистый леопард Мальчик. Че-
тыре года назад Мальчик на-
учил серьезную травму. Дело 
было так: зимники, где пере-
жидают холода теплолюбивые 
животные, оборудо-
ваны стеклопакетами 
с тонировкой снару-
жи. Играя, он открыл 
лапой раму и...  уви-
дел в стекле свое от-
ражение. Подумав, что 
на его территорию кто-
то претендует, возму-
щенный леопард стал 
кидаться на «врага». 
Огромный зверь разбил 
стекло и перерезал су-
хожилия на лапе. Трав-
ма была настолько се-
рьезной, что ветеринары 
не исключали ампута-
цию конечности, но все, 
слава богу, обошлось. О 
«приключении» хищника 
напоминает лишь замет-
ная хромота. 

Но не только предста-
вители отряда кошачьих 
вызывают восторг. Пара 
белоснежных полярных 
волков является пред-
метом гордости зверин-
ца. Две статные, строй-
ные волчицы ни минуты 
не сидят на месте: бегают, 
играют и резвятся. Сложно 
представить, что эти краса-
вицы являются опасными 
хищниками. По соседству 
с  ними обитает пара обыч-
ных серых волков, которые 
на первый взгляд напоминают 
собак, но таким «собакам» па-
лец в рот не клади. К числу  са-

мых опасных хищников в приро-
де относятся медведи. В отли-
чие от других животных косола-
пый нападает, как правило, без 
предупре-

ждения. Эти 
огромные обитатели леса 

живут и в нашем зоопарке: кра-
савица Марго сейчас находится 
в спячке, а вот  молодой, энер-

гичный и игривый  Пух 
игнорирует это зимнее 
правило. 

Любопытно пона-
блюдать и за траво-
ядными. Вольеры оле-
ней, маралов, косуль и 
лам расположились по 
всей территории зоо-
парка. Есть даже эк-
зотическое парноко-
пытное -   четырехро-
гий баран.

- Некоторые по-
сетители даже спра-
шивают, не мутант 
ли наш баран. Нет, 

четырехрогий баран - это осо-
бый редкий вид, - объясняет 
Редькин.

Объектом восхищения яв-
ляются и представители пер-

натых, обитающие в зверинце: 
занесенный в Красную книгу 
пеликан по кличке Василий, не-
вероятно красивый золотой фа-
зан,  южноамериканские стра-
усы нанду, красавец белоголо-
вый сип предстают перед зри-
телями во всей красе. 

В ближайшее время в зоо-
парке ожидается пополнение. 

- Взамен  одной полярной 
волчицы нашему зоопарку да-
рят пару рысей, которых мы 
ждем с нетерпением, - расска-
зывает заместитель директора

Так что в ближайшее время 
любители дикой природы смо-
гут лицезреть этих лесных ко-
шек с кисточками на ушах.

АЛЕСЯ ФИЛЬ.
Фото  ДМИТРИЯ 

СТЕПАНОВА.    

Как зимуют львы и волки

ИНФО-2014
На правах рекламы

АКЦИЯ

ЗАСВЕТИЛИСЬ МАЛЫШИ
В одном из детских садов Буденновска сотрудники 

ГИБДД и педагоги провели профилактическую акцию «За-
светись», направленную на популяризацию светоотража-
ющих элементов как одного из факторов снижения ДТП с 
участием пешеходов.

Ведь именно эти элементы позволяют водителям своевре-
менно увидеть пешехода на ночной дороге. Воспитанники дет-
ского сада и их родители также приняли участие в «экзамене» 
на знание ПДД. Разделившись на команды «Зебра» и «Свето-
форчик», они отвечали на вопросы по безопасности дорожного 
движения, состязались в тематических конкурсах «Дорожные 
знаки», «Собери знак», «Художественный конкурс для родите-
лей», «Водитель самоката». В заключение мероприятия стра-
жи дорог вручили каждому юному участнику состязаний  по-
лезный подарок - световозвращающий фликер.

Ю. Филь.
Фото ОРДПС ГИБДД г. Буденновск.

ПОМОГАЮТ 
ВОЛОНТЕРАМ В СОЧИ

Молодежная команда Ставропольского 
филиала Московского государственного гу-
манитарного университета  имени Шолохо-
ва работает с волонтерами XXII Олимпийских 
игр и XI Параолимпийских зимних игр 2014 
года в  Сочи. 

Для них шолоховцы подготовили образова-
тельные и досуговые программы, которые раз-
работаны таким образом, чтобы предоставить 
возможность  волонтерам подружиться с мак-
симально большим количеством людей, почув-
ствовать себя одной командой, познакомиться 
с достопримечательностями Сочи.  

Авторский коллектив филиала предложил 
программу «Азбука моего успеха», ориентиро-
ванную на развитие навыков в сфере межнаци-
ональной коммуникации и межкультурного обме-
на в среде волонтеров, углублению знаний в об-
ласти позитивной психологии. Ежедневно с утра 
и до позднего вечера   ставропольцы трудятся в 
поте лица.  А в  21 час  начинаются   игры, пере-
ходящие в дискотеку.

Л. ГРИГОРОВА.

АВТОЛЕДИ 
ВЫХОДЯТ НА СТАРТ

В Невинномысске впервые пройдет кон-
курс по автомобильному многоборью среди 
женщин «Автоледи-2014». 

Как рассказали в мэрии города химиков, уже 
начался прием заявок на участие в автосостя-
зании. Цель конкурса, учредители которого  ад-
министрация города,  Невинномысская авто-
мобильная школа ДОСААФ России  и горотдел 
ОГИБДД, - выявление лучшего водителя, фор-
мирование основ безопасности и технической 
грамотности. 

Стаж вождения участниц должен составлять 
минимум год. Женщинам, занимающимся про-
фессиональной подготовкой водителей, а также 
имеющим спортивные звания и разряды в сфе-
ре автоспорта, доступ в «Автоледи-2014» закрыт. 

Отборочный этап конкурса - теоретический. 
Он включает в себя состязания на знание ПДД и 
оказание первой медицинской помощи. Финаль-
ный этап – практика: визитная карточка и фигур-
ное вождение. 

Кроме «Автоледи-2014» Невинномысска ком-

петентное жюри выберет «Леди Оригиналь-
ность», «Леди Шумахер», «Леди Гламур» и побе-
дительниц в ряде других номинаций.

А. ИВАНОВ.

СОБЛЮДАТЬ ДИСТАНЦИЮ!
Этой зимой на водных объектах края не за-

фиксированы несчастные случаи с любите-
лями подледного лова рыбы, отмечают став-
ропольские спасатели. 

Однако профилактическая работа в этом на-
правлении не прекращается. Так, инспекторы от-
дела ГИМС ГУ МЧС РФ по СК провели совмест-
ный рейд на территории водохранилища Волчьи 
Ворота в Новоселицком районе и озере Буйво-
ла в Буденновске. В рейде  приняли участие бу-
денновские спасатели,  сотрудники районной 
Новоселицкой администрации и представители 
казачества. Они провели беседы с рыбаками-
любителями, напомнили о коварности талого 
льда и правилах безопасного поведения, пода-
рили памятки на эту тему. В частности, не ре-
комендуется выходить на тонкий лед в темное 
время суток, при тумане, снегопаде или дожде. 
Нельзя проверять прочность льда ударом ноги. 
Небезопасно собираться на тонком льду боль-
шими группами, даже когда рыба клюет только в 
одном определенном месте. Минимальная дис-
танция - 5-6 метров между рыболовами, сооб-
щает пресс-служба ГУ МЧС РФ по СК.

И. БОСЕНКО. 

О ПУШКИНЕ - СТИХАМИ
Масштабный конкурс юных чтецов, посвя-

щенный памяти великого поэта А.С. Пушки-
на, прошел в Пятигорском краеведческом 
музее. 

Несколько часов 84 юных чтеца из 25 учебных 
заведений столицы СКФО, сменяя друг друга, де-
кламировали любимые произведения нашего на-
ционального гения. Конечно, прозвучало немало 
стихов о Кавказе, на котором бывал и воспел его 
в своих поэмах Пушкин. А еще в музейном за-
ле можно было полюбоваться эффектными ко-
стюмами выступавших, музыкальным оформле-
нием композиций.   После окончания конкурса 
его участники ознакомились с экспозициями му-
зея, посвященными как Кавказу в целом, так и 
А.С. Пушкину, который вдохновлялся достопри-
мечательностями Кавминвод.  

Н. БЫКОВА.

УВАЖАЕМЫЕ АБОНЕНТЫ 
ОАО «РОСТЕЛЕКОМ»!

Сообщаем вам, что на основании приказа 
Федеральной службы по тарифам от 10.12.2013 

№ 229-с/4 с 01.03.2014 года изменяются 
тарифы на услуги внутризоновой телефонной 

связи, предоставляемые ОАО «Ростелеком» на 
территории Ставропольского края, при звонке 

со стационарного телефона на мобильные 
телефоны, при наличии присоединения сети 

подвижной радиотелефонной связи к сети 
фиксированной зоновой телефонной связи в 
пределах территории того муниципального 

образования, города федерального значения, 
в котором установлено пользовательское 
(оконечное) оборудование вызывающего 

абонента, когда соответствующему абоненту 
сети подвижной радиотелефонной связи 
выделен абонентский номер, входящий в 

ресурс географически не определяемой зоны 
нумерации, закрепленный за тем же субъектом 

Российской Федерации 

В соответствии с постановлением Правительства 
Российской Федерации от 09.06.2010 № 401 «О стан-
дартах раскрытия информации субъектами естествен-
ных монополий, осуществляющими деятельность в об-
ласти оказания услуг связи» и приказом ФСТ России от 
22.09.2010 № 318 «Об утверждении форм, сроков и пе-
риодичности раскрытия информации субъектами есте-
ственных монополий, осуществляющими деятельность 
в области оказания услуг связи, а также правил запол-
нения указанных форм» информация о тарифах, пре-
дельных уровнях тарифов на регулируемые услуги свя-
зи размещена на официальном сайте компании www.
rostelecom.ru в разделе «О компании / Раскрытие ин-
формации».

Более подробную информацию о тарифах 
вы можете получить в справочной службе 
по телефону 8-800-302-18-69.

Лицензия Федеральной службы по надзору в сфере связи инфор-
мационных технологий и массовых коммуникаций № 86466.



лись сократить отста-
вание. На третьем эта-
пе А. Легков вернул на-
дежду, выйдя на второе 
место. В итоге шведы 
первые, россияне  с 
«серебром». Медаль в 
мужской лыжной эста-
фете стала первой для 
России за 26 лет.  

В главном хоккей-
ном матче группово-
го этапа США – Рос-
сия победу не без 
скандала по булли-
там одержали аме-
риканцы. Капитан 
нашей команды П. 
Дацюк стал авто-
ром дубля. При сче-
те 2:2 Ф. Тютин бро-
сил шайбу от синей 
линии и попал пря-
мо под переклади-
ну. Судья матча, 
кстати, америка-
нец, отменил гол, 
из-за того что во-
рота, по его мне-

нию, были в этот момент сдви-
нуты. Трудно в данном случае со-
гласиться с президентом Меж-
дународной федерации хоккея Р. 
Фазелем, что, мол,  арбитры не 
имеют национальности.  Основ-
ное время и овертайм заверши-
лись вничью, а в долгой и напря-
женной серии буллитов амери-
канцы оказались точнее - 4:3. Как 
сказал после матча А. Овечкин, 
«судья определенно должен был 
засчитать шайбу. Никто из на-
шей команды не трогал ворота. 
Их сдвинул сам голкипер. Рефе-
ри должен был это видеть и дать 
двухминутное удаление амери-
канскому вратарю». А вот мне-
ние двукратного олимпийско-
го чемпиона В. Фетисова: «На 

тает буквально толики фарта, 
удачи. 15 сотых  О. Фаткулину от-
делило от пьедестала, и Денису 
не хватило до медали тех же 15 
сотых, Ю. Скоковой - 0,05 секун-
ды.  Российским конькобежкам 
не удалось завоевать медали и 
на дистанции 1500 м. Весь пье-
дестал  заняли представитель-
ницы Голландии.

В воскресной мужской 
лыжной эстафете 4х10 км бе-
жали Д. Япаров, А. Бессмерт-
ных, А. Легков и М. Вылегжанин. 
Все проверенные бойцы! Но уже 
Япаров дал соперникам шансы, 
пропустив вперед целую груп-
пу лыжников. Все последующие 
наши лыжники  как могли  пыта-

никогда, они плетутся по дистан-
ции,  как обессиленные рабочие  
после суточной смены на заво-
де. В лыжной женской эстафете 
4х5 км на пьедестал поднялись 
команды Швеции, Финляндии и 
Германии.  В забеге конькобеж-
цев на 1500 метров Д. Юсков за-
нял обидное четвертое место, 
а победил З. Бродка (Польша). 
Главный тренер сборной России 
К. Полтавец, комментируя ре-
зультат Юскова, отметил, что все 
решил последний круг: «Очень-
очень обидно, до боли обидно! 
Ведь не хва-

ка. Рузвельт, которую 33-й пре-
зидент США Гарри Трумэн назвал 
первой леди мира, активно зани-
малась политикой до конца жизни.

Как и в рейтинге президент-
ских жен 2008 года, на вто-
ром месте находится Эбигейл 
Адамс, супруга второго прези-
дента США Джона Адамса, а тре-
тью строчку заняла Жаклин Кен-
неди, супруга 35-го президента 
Джона Кеннеди.
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СОХРАНИЛА 
ЗВАНИЕ ЛУЧШЕЙ 
ПЕРВОЙ ЛЕДИ 
США

Элеонора Рузвельт, 
супруга 32-го прези-
дента США Франкли-
на Делано Рузвельта и 
племянница 26-го пре-
зидента Теодора Руз-
вельта, вновь признана 
у чеными-историками 
лучшей первой ле-
ди государства. Об 
этом  сообщает агент-
ство Associated Press со 
ссылкой на данные совмест-
ного опроса Колледжа Сиена 
и кабельного канала C-SPAN.

Опрос, посвященный пер-
вым леди США, проводился пять 
раз с 1982 года, и Элеонора Руз-
вельт каждый раз выходила по-
бедительницей. Она поддержи-
вала феминистское движение, 
участвовала в составлении Все-
общей декларации прав челове-

Долли Мэдисон, первая леди 
при четвертом президенте США 
Джеймсе Мэдисоне, оказалась 
на четвертом месте, а за ней сле-
дует супруга нынешнего прези-
дента страны Мишель Обама. 
Хиллари Клинтон, супруга 42-го 
президента США Билла Клинто-
на, которая занимала в 2008 го-
ду четвертое место, опустилась 
на шестую строчку.

Рейтинг первых леди США со-
ставлен по итогам анкетирова-
ния 242 историков, политологов 
и других ученых, которое прошло 
в октябре-ноябре 2013 года, до-
бавляет агентство.

НА ДЕНЬ СВЯТОГО 
ВАЛЕНТИНА - 
АЛИМЕНТЫ 
ЗА СЕМЬ ЛЕТ

Житель Якутии подарил 
бывшей жене на день свя-
того Валентина алименты  
за семь лет. Об этом со-
общается на сайте респу-

В МЕКСИКАНСКОМ 
ШТАТЕ ЗАПРЕТИЛИ 
НАЗЫВАТЬ ДЕТЕЙ 
ГИТЛЕРАМИ И 
ФЕЙСБУКАМИ

В штате Сонора на севере 
Мексики законодательно за-
претили давать детям опре-
деленные имена. Новое по-
становление местной служ-
бы записи актов граждан-
ского состояния также содер-
жит правила, которым долж-
ны следовать родители при 

бликанского управления Фе-
деральной службы судебных 
приставов.

Житель Таттинского района 
пришел в отдел ФССП вместе 
с бывшей женой и уплатил али-
менты на двух дочерей на сум-
му 304 тысячи 690 рублей. После 
этого он поздравил экс-супругу 
с днем всех влюбленных.

Должник пояснил, что недав-
но продал недвижимость и полу-
чил премию на работе, поэтому 
решил погасить задолженность. 
Он заявил: «С дочерьми, к сожа-
лению, не так хорошо общаем-
ся, но я надеюсь, что они когда-

нибудь меня простят и мы бу-
дем часто видеться. А пока что 
в честь дня святого Валентина 
я решил сделать своеобразный 
подарок».

Мужчина пообещал, что 
впредь будет выплачивать али-
менты вовремя и не накапли-
вать долги. Он заявил, что ра-
нее находился в сложной жиз-
ненной ситуации и физически 
не мог платить алименты.

выборе имени, сообщает из-
дание El Economista.

Глава службы записи актов 
гражданского состояния Кри-
стина Рамирес пояснила, что ей 
приходилось иметь дело с роди-
телями, которые пытались на-
звать своих детей Шайеннами 
(индейский народ), Рэмбо, Об-
резаниями или Мошонками. Де-
тям также запретят давать более 
двух имен и иностранные имена 
в сочетании с испаноязычными 
фамилиями (например, Майкл 
Джексон Рамирес).

Под запретом помимо упо-
мянутых оказались следующие 
имена: Яху (Yahoo), Бургер Кинг, 
Робокоп, Терминатор, Гитлер, 
Джеймс Бонд, Леди Ди, Имэйл 
(E-mail), Рокки, Крисмас Дэй (от 
англ. Christmas Day — Рожде-
ство), Роллинг Стоун, Бэтмен, 
Шпинат, Фейсбук, Твиттер, По-
кахонтас и другие.

В то же время на Украине но-
ворожденного ребенка в дека-
бре 2013 года назвали Евромай-
даном.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кондитерское изделие  из  кураги. 5. Еже-
годный религиозный праздник у мусульман. 8. Процесс работы с 
пластическим материалом. 9. Забор. 10. Помещение  между двумя 
дверьми. 11. Одноместный «бассейн». 12. Вещество, применяемое 
для проведения химической реакции. 15. Проверка на таможне. 18. 
Взрывчатое  вещество. 19. Вид спереди. 22. Российский эстрад-
ный певец, автор альбомов «Призвание», «Ностальгия». 24. Сплош-
ной шов на поверхности. 28. Игрок на сцене. 29. Какая горная по-
рода подарила название целому морю? 30. «Чих» у автомобиля. 31. 
После нее кулаками не машут. 32. Парный синтаксический знак. 33. 
Столица  Анголы. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Соглашение между родителями жениха и не-
весты о свадьбе. 2. Рыба семейства угрей. 3. Имя певицы Шульжен-
ко. 4. Мелкое хулиганье. 5. Актер, исполнитель роли Гоги в фильме 
«Москва слезам не верит». 6. Древний топор. 7. Фломастер-толстяк. 
13. Суетливый, слишком подвижный человек, непоседа. 14. Стиль 
плавания. 16. Голливудская блондинка с настоящим именем Нор-
ма. 17. Трехколесный мотоцикл. 20. Значок на форменной фуражке. 
21. Корабельная баранка. 22. Сосуд с зеркальным нутром. 23. Ли-
нейка закройщика. 25. Комик немого кино. 26. Курорт в Крыму. 27. 
Защитник порядка.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 7. Дырокол. 8. Повозка. 10. 
Стопор. 11. Бульон. 12. Афина. 15. Челка. 17. 
Адлер. 18. Левитан. 19. Язь. 20. Фут. 22. Перил-
ла. 24. Венцы. 26. Синяк. 28. Отряд. 31. Беркут. 
32. Огарок. 33. Мефодий. 34. Домовой. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Выстрел. 2. Колпак. 3. Ко-
бра. 4. Колба. 5. Доклад. 6. Скворец. 9. Три. 13. 
Фаворит. 14. Наталья. 16. Альпы. 17. Анфас. 21. 
Перепел. 23. Рядовой. 25. Циклоп. 27. Иванов. 
28. Отчим. 29. Рол. 30. Довод.

-М
АША, ты бы курицу 
не ела, а?

- Почему это?
- После того как 

я почитал твои ста-
тусы в Интернете, я понял: 
для тебя это каннибализм.

Скучно... Мне бы компа-
нию... Маленькую нефтяную 
компанию.

Если ваш супруг громко 
захрапел, аккуратно повер-
ните ему голову. До щелчка.

- Блин, я эту физику абсо-
лютно не понимаю!

- Вообще-то, это химия...

- Большие деньги можно 
только украсть.

- А заработать?
- А заработать можно 

только геморрой.

Стоят два гриба в лесу, 
вдруг один другому говорит:

- Смотри, плащ с капюшо-
ном, за спиной рюкзак! Смерть 
идет!

- Да не бойся ты! Видишь, 
удочки! Это не наша, это рыбья!

Глинтвейн варим из того, 
что нашлось в квартире: вме-
сто сухого красного вина - са-
могон, из специй - соль и чер-
ный перец, а из цитрусовых - 
репчатый лук...

Кто ходит в гости по утрам, тот 
видел много страшных женщин.

- Ты когда-нибудь говорил 
женщине, что о ней думаешь?

- Да. Хочешь, шрам пока-
жу?

- Ой, дорогая, как ты хоро-
шо выглядишь, прям цветешь и 
пахнешь! Наверное, наконец-то 
встретила парня своей мечты?

- Нет, бросила!

Если вы приехали из ко-
мандировки, а квартира чи-
сто прибрана, дети делают 
уроки, жена готовит, теща вя-
жет, а собака спокойно спит на 
своем месте - они таки слома-
ли ваш компьютер!

Налоговый инспектор спра-
шивает одного мужика:

- У вас такая маленькая зар-
плата! Откуда вы взяли такие 
бабки на постройку особняка?

Мужик:
- Да один раз я рыбачил на 

речке и поймал золотую рыбку. 
Ну и попросил у нее особнячок!

Налоговик:
- Что за ерунда! Думаете, я 

поверю?
Мужик:
- Не веришь?! Поехали, 

особняк покажу!

Раннее утро. Кухня. Муж 
с женой пьют кофе. Жена 
(нежным голосом):

- Милый, ты не забыл, что 
сегодня 8 Марта?

Муж (поперхнувшись ко-
фе):

- Как, опять?!

В участок приволокли пья-
ного. Тот возмущается:

- Я требую, чтобы мне ска-
зали, почему вы доставили ме-
ня сюда.

- Вы доставлены сюда как 
участник пьяного дебоша, - от-
вечает сержант.

- Ну-у-у, так это меняет дело! 
- восклицает пьяный, потирая 
руки. - Когда начинаем?

• Репка. Наши дни.

ПОСЛЕДНИЙ ШАГ
В следственном отделе по Промышленному району СУ 

СКР по СК проводится проверка по факту самоубийства по-
жилой женщины. 

Как рассказала помощник руководителя отдела Т. Иванова, 
88-летняя женщина выпрыгнула из окна квартиры на восьмом 
этаже, оставив прощальную записку родным. Установлено, что 
некоторое время назад пенсионерка проходила лечение в пси-
хиатрической больнице.

У. УЛЬЯШИНА.

ОЛИМПИАДА ПЕРЕСЕКЛА ЭКВАТОР
В пятницу наша команда ограничилась лишь одной «бронзой», которую завоевала  
Е. Никитина в скелетоне (по-нашему, скоростной езде на санях). 
Прорыв произошел в субботу. В том же скелетоне А. Третьяков – вечно второй 
в споре с латышом М. Дукурсом – обошел соперника и взял «золото». 

чемпионатах мира судьи ведь 
не обслуживают матчи команд 
из своих стран. Так должно быть 
и на Олимпиадах. Помните матч 
в Солт-Лейк-Сити?! Тогда в полу-
финале при счете 2:3 мы забили 
третий гол, но его не засчитал 
как раз американский судья. В 
общем, с диктатом Националь-
ной хоккейной лиги пора закан-
чивать. Между прочим, правила 
НХЛ, которые, поверьте, я знаю 
досконально, позволяют арби-
трам засчитывать гол, даже ес-
ли шайба попадает в сдвинутые 
ворота». Результаты воскресных 
матчей: Россия – Словакия – 2:0 
(булл.), США – Словения – 5:1, Ав-
стрия – Норвегия – 3:1, Канада – 
Финляндия – 2:1 (от). Напрямую 
в четвертьфинал наши хоккеи-
сты не вышли, и им предстоит в 
1/8 финала встретиться с Нор-
вегией, а  следующим соперни-
ком (при условии победы) ста-
нут финны. В других парах в 1/8 
встречаются Швейцария – Лат-
вия (победитель сыграет с Ка-
надой), Чехия – Словакия (США), 
Словения – Австрия (Швеция). 

 
В. МОСТОВОЙ.

МЕДАЛИ. 
10 ЛУЧШИХ

 З С Б Всего
Германия 7 3 2 12
Голландия 5 5 7 17
Норвегия 5 3 6 14
Швейцария 5 1 1 7
РОССИЯ 4 7 5 16
Канада 4 6 4 14
США 4 4 8 16
Польша 4 0 0 4
Китай 3 2 0 5
Беларусь 3 0 1 4

• Виктор АН.

Е
ЩЕ большую радость на-
шим любителям спорта 
принесла двойная победа 
в  шорт-треке. Российский 
шорт-трекист В. Ан вошел 

в историю. Во-первых, он стал 
первым олимпийским чемпио-
ном по шорт-треку, представля-
ющим Россию, а во-вторых, те-
перь он первый шорт-трекист в 
истории, завоевавший на Олим-
пийских играх четыре «золота». 
Как известно, Ан до 2011 года 
выступал за сборную Южной 
Кореи, под флагом кото-
рой завоевал три меда-
ли высшего достоинства 
на Олимпийских играх - 
2006 в Турине.  В финаль-
ном забеге на 1000 м Вик-
тор Ан победил с результа-
том 1 минута 25,325 секун-
ды. Еще один российский 
спортсмен,  В. Григорьев, 
стал серебряным призером 
Олимпийских игр в этом ви-
де соревнований. 

Сразу после этого успеха 
министр спорта РФ В. Мут-
ко радостно сообщил:  «Ре-
зультат Игр в Ванкувере пре-
взойден». Четыре года назад 
у российской сборной было 
всего три «золота», пять сере-
бряных наград и семь бронзо-
вых - и, как следствие, лишь 
итоговое 11-е место. В суббо-
ту Россия поднялась на тре-
тью позицию Олимпиады-2014 
(а  по общему числу наград на 
первое место), но уже утром 
в воскресенье в мужском су-
пергиганте победил норве-
жец Х. Янсруд и отодвинул нас 
на четвертую позицию, а вече-
ром  россиян обошли швейцар-
цы.  Еще есть надежда получить 
медали в танцах на льду, одиноч-
ном женском фигурном катании, 
в заездах мужских двоек и чет-
верок в бобслее - должны же в 
конце концов хоть чем-то пора-
довать нас биатлонисты, конь-
кобежцы!

Пока в этих видах наши соот-
ечественники не особенно бле-
щут. В биатлонной индивидуаль-
ной женской гонке на 15 киломе-
тров победила уроженка Ханты-
Мансийска, выступающая за Бе-
ларусь, Д. Домрачева, а «брон-
за» досталась ее подруге по ко-
манде  Н. Скардино, которая ро-
дилась в Ленинграде. Наша 
О. Зайцева – 15-я, у остальных 
российских спортсменок – 49-е, 
53-е и 61-е места. Так слабо на-
ши девушки не выступали еще 

• Александр ТРЕТЬЯКОВ.

ПРИЗЕРЫ 
КУБКА РОССИИ

В Тольятти прошел Кубок 
России по спортивному ту-
ризму, в котором участвова-
ли 11 спортсменов края, за-
воевавших три  серебряные 
и две бронзовые награды. В 
командном зачете сборная 
Ставрополья стала второй.  

ИРИНА СИНЕЦКАЯ 
- ЛУЧШАЯ 

В Одинцово на Всерос-
сийских соревнованиях по 
боксу среди женщин успеш-
но выступили представители 
Ставрополья. Ирина Синец-
кая одержала победу в весо-
вой категории свыше 81 кг. 
Анна Гладких стала серебря-
ным призером в весе до 81 кг, 
а  Екатерина Надолинская -  
третьей в весе до 75 кг.

«СЕРЕБРО» 
ТЯЖЕЛОВЕСА

В Ростове-на-Дону за-
вершилось первенство Рос-
сии по греко-римской борь-
бе среди юношей 1997 - 1998 
годов рождения,  серебряным 
призером которого стал наш 
земляк  Станислав Даниелян 
(станица Курская), добивший-
ся успеха в весовой категории 
до 120 кг. 

ТРИ «ЗОЛОТА» 
ЗЕМЛЯЧЕК

В Волгограде прошел чем-
пионат России по легкой ат-
летике среди юниоров 1995 
— 1996 годов рождения. От 
Ставрополья в нем участво-
вали 12 спортсменов. Диа-
на Донченко победила в беге 
на 2000 метров с препятстви-
ями,  Валерия Федорова вы-
играла соревнования в трой-
ном прыжке, выполнив нор-
матив мастера спорта, а Ека-
терина Алексеева стала луч-
шей в беге на 800 метров. Их 
личные достижения позволи-
ли сборной края занять третье 
общекомандное место.

ТРИ НАГРАДЫ 
АЛЕКСАНДРА 
КАМАРДИНА

В Ставрополе завершилось 
первенство СКФО по настоль-
ному теннису среди юниоров 
и юниорок 1996 года рожде-
ния и моложе. Александр Ка-
мардин выиграл первое ме-
сто в личном разряде и в па-
ре с Геннадием Бакулиным, 
а также стал бронзовым при-
зером в смешанном разряде с 
Наили Косумовой. У сборной 
края второе общекомандное 
место. 

Подготовил 
СЕРГЕЙ ВИЗЕ.   

 

ПРОИСШЕСТВИЕ

На правах рекламы

ООО «СМП-169» ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
вахтовым методом МАШИНИСТОВ И СТРОПОЛЬЩИКОВ на 
сваебойные копры на базе РДК-250. Полный соцпакет. 

Обращаться по тел.: 8 (928) 354-12-18, 8 (928) 22-02-401.

Депутаты и сотрудники аппарата Думы Ставропольского края 
выражают глубокие соболезнования заместителю руководителя 
ГКУ «Отдел по эксплуатации помещения Думы Ставропольского 
края» Е.Д. Котелевцу по поводу смерти его отца, участника Ве-
ликой Отечественной войны

Дмитрия Андреевича
и разделяют горечь утраты.

Нотариусы Ставропольского края и работники аппарата но-
тариальной палаты Ставропольского края выражают глубокие, 
искренние соболезнования Л.А. Хаустовой в связи с кончиной 
ее матери                           ВАСИЛЬЕВОЙ

Валентины Николаевны.
Чувство горечи и утраты остается в душе, когда мир покида-

ет родной человек. Скорбим вместе с вами.

СПЕЦИАЛИСТ-АФЕРИСТ
В Кисловодске завершено расследование уголовного дела в 

отношении бывшего ведущего специалиста управления город-
ского хозяйства, обвиняемого в покушении на мошенничество. 

По данным следствия, рассказали в пресс-службе СУ СКР по СК, 
чиновник потребовал от директора одной из коммерческих фирм, 
отремонтировавшей дворы нескольких многоэтажек на сумму бо-
лее 10 миллионов рублей, трехсоттысячерублевый «откат». Иначе, 
мол, не согласует документы на оплату выполненных работ. Одна-
ко никаких полномочий на утверждение подобных бумаг у него и в 
помине не было. Также  установлено, что обвиняемый по аналогич-
ной схеме попытался «выудить» у этого же директора предприятия 
уже 500 тысяч целковых, однако довести свой преступный умысел 
до конца ему не удалось, поскольку был задержан с поличным на 
месте преступления.

ЧИНОВНЫЙ «НАЕЗД»
В Благодарном перед судом предстанет бывший замести-

тель главы райадминистрации, пытавшийся погреть руки на 
бизнесмене. 

Как сообщает пресс-служба СУ СКР по СК, он пообещал одному 
из предпринимателей создать проблемы, «натравив» на его торго-
вую точку уйму проверяющих. Но если тот «раскошелится» на 50 ты-
сяч рублей, контролирующие органы «забудут» про его предприятие. 
При получении требуемой суммы чиновник был задержан.

МАХИНАЦИЯ С ДЕКЛАРАЦИЕЙ
В Ставрополе завершено расследование уголовного дела 

в отношении директора ООО «Юта-Авто», обвиняемого в укло-
нении от уплаты налогов. 

По версии следствия, рассказала помощник руководителя след-
ственного отдела по Промышленному району СУ СКР по СК Т. Ива-
нова, он представил в налоговую инспекцию декларации с липо-
выми сведениями и таким образом «сэкономил» более 2,5 милли-
она рублей. 

Ф. КРАЙНИЙ.

НЕЛЮДЬ
Украл, выпил - в тюрьму! Этот девиз сомнительной роман-

тики воровской жизни выбрал для себя житель Чеченской Ре-
спублики Дмитрий С. За свои тридцать с небольшим лет успел 
он несколько раз побывать в местах лишения свободы. Одна-
ко прежние его преступления – кражи и грабежи в Адлере, Не-
винномысске, Буденновске – это просто детские шалости по 
сравнению с тем, что он натворил в Новоалександровске. 

Судьба в очередной раз забросила его на Ставрополье аккурат 
под Новый год. Гастролер вспомнил про свою бывшую подружку и 
решил поздравить ее с праздником. До наступления Нового года 
оставалось всего три-четыре часа, когда кавалер нашел в Новоалек-
сандровске нужную улицу. То ли алкоголь тому виной, то ли с адре-
сом вышла какая-то путаница, но попал он в совершенно другой дом, 
где жила 87-летняя женщина. Причем вошел не в дверь, а в окно.

Хозяйка, увидев непрошенного гостя, в ужасе закричала.  Жесто-
ко избив бабушку (позднее экспертиза покажет, что у нее были сло-
маны все ребра, тяжелый ушиб головного мозга и т.д.), нелюдь из-
насиловал несчастную и тут же заснул. 

В полночь вернулись домой родные старушки и, застав рядом с 
ней незнакомого голого мужчину, схватили его и удерживали вплоть 
до приезда полиции. Приехавшая скорая помощь констатировала 
смерть женщины.

Недавно насильник  и убийца оказался на скамье подсудимых. 
Как рассказал представитель пресс-службы Новоалександров-
ского районного суда Александр Марченко, преступник получил 
16 лет 3 месяца лишения свободы с отбыванием первых пяти лет 
назначенного наказания в тюрьме, а затем в исправительной коло-
нии особого режима.

Н. БАБЕНКО.

КРЕСТА НА НЕМ НЕТ
К двум с половиной годам лишения свободы приговорил 

Грачевский районный суд некоего Константина Пуляева, обо-
кравшего  храм Покрова Божией Матери. 

По сообщению пресс-службы краевого суда, мужчина разбил 
оконное стекло и проник в помещение, где «разжился» церковным 
имуществом стоимостью около 22000 рублей: напрестольным сере-
бряным крестом с инкрустацией, Евангелием в  серебряном окладе, 
цепочками, крестиками из церковной лавки, наличными пожертво-
ваниями и бутылкой кагора. 

Ю.ФИЛЬ.
 

Временно исполняющий обязанности губернатора и прави-
тельство Ставропольского края выражают глубокие соболезно-
вания консультанту управления делопроизводства и архива ап-
парата Правительства Ставропольского края Е.А. Федоровой в 
связи со смертью ее отца 

Анатолия Давыдовича.


